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Все о пенсионных 
накоплениях: 
когда, кому, 
сколько?

Кто от жары 
пострадал,  
а кто – массу  
нагулял
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Какие мы
Деньги – такое же 
отражение 
повседневной жизни, 
как, скажем, речь или 
мода… Это знаковая 
система, которая если 
и не объясняет жизнь, 
то позволяет многое  
о ней понять.  
Про историю 
кузбасских денег,  
их связь с любовью, 
здоровьем и сменой 
времен года всё знает 
коллекционер 
Геннадий Рогов.

Деревенский 
уклон

Они внушают доверие.  
С ними хочется 
дружить. Это – о рыжих 
пони, которых зовут 
Кармелита и Кавалер. 
Недавно они стали 
соседями страусов  
и фазанов  
в импровизированном 
зоопарке при храме 
святого мученика 
Трифона.

Фото Сергея Гавриленко.

Тепличные 
условия

читайте в субботу:

В Кемеровском 
городском 

ботаническом саду  
климатический коллапс.
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Вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  
с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

На вчерашний день, по 
данным департамента сель-
ского хозяйства, озимые 
зерновые и зернобобовые 
культуры убраны с 16350 
гектаров, это 2,4 процента 
от посевных площадей. 
Намолочено 18 200 тонн 
зерна. Средняя урожай-
ность — 11,1 центнера с 
гектара.

В начале уборочной 
страды самая высокая уро-
жайность зафиксирована в 
Чебулинском, Беловском и 
Тяжинском районах — со-
ответственно 20, 19,2 и 18,6 
центнера с гектара. Самый 

скорбный результат — в 
Ленинск-Кузнецком райо-
не, где при уборке гороха 
получено по 5 центнеров с 
гектара.

Специалисты остерега-
ются прогнозировать уро-
жайность яровых, тем не 
менее констатируя, что она 
обычно вдвое ниже, чем у 
озимых. 

В Кузбассе заготовлено 
129 тысяч тонн сена, в ос-
новном из дикорастущих 
трав, это 64 процента к 
плану. Правда, уже сегодня 
можно утверждать, что 220 
тысяч тонн сена — столько, 

по предварительным рас-
четам, нужно было для 
кузбасского животноводс-
тва — для зимовки не хва-
тит. Потому что посевные 
травы и культуры, исполь-
зуемые для заготовки сена-
жа и силоса, в этом году 
выгорели, и эту потерю не 
восполнить травами дико-
растущими. Так что сена 
нужно насушить в полтора 
раза больше, не брезгуя 
даже сбором соломы, кото-
рую в последние годы в 
области кормом не счита-
ли.

Игорь АЛЁХИН.

урожай-2012

Сначала — озимые…
Уборочная кампания начата почти во всех сельских районах Кузбасса. 
Исключение лишь северные территории — Ижморский, Тисульский,  
Яйский и Яшкинские районы.

телеграмма

Вчера А. Г. Тулеев 
потребовал от глав го-
родов и районов, руко-
водителей промышлен-
ных предприятий и ор-
ганизаций всех форм 
собственности усилить 
контроль за энергоснаб-
жением особо опасных 
производств и жизненно 
в а ж н ы х  о б ъ е к т о в : 
шахт, заводов, больниц, 
школ, детских садов и 
др. Необходимо обеспе-
чить их резервными 
источниками питания 
и приложить все силы, 
чтобы не допустить 
таких системных ава-
рий, как в Индии.

Как сообщают ин-
формагентства, в поне-
дельник-вторник в Ин-
дии произошел самый 
крупный в мировой ис-
тории сбой в энерго-
снабжении. В момент 
пика энергокризиса без 
света остались 684 млн. 
человек в 22 штатах 
страны — то есть де-
сятая часть населения 
Земли. На большей час-
ти Индии энергоснабже-
ние удалось восстано-
вить к вечеру вторника. 
В других территориях 
восстановительные ра-
боты продолжались до 
вчерашнего утра.

назначение

Вчера на должность заместителя губернатора 
по ЖКХ назначен Анатолий Анатольевич Лазарев. 
С октября 2010 года он работал начальником де-
партамента жилищно-коммунального и дорожно-
го комплекса Кемеровской области. 

официально 

Вытащили  
из недр
Компания «ровер» 
может лишиться 
лицензии на 
пользование недрами.

Многочисленные гру-
бейшие нарушения приро-
доохранного законодатель-
ства,  допущенные пред-
приятием,  послужили 
поводом для направления 
материалов в центральный 
аппарат Росприроднадзора 
для рассмотрения вопроса 
по досрочному прекраще-
нию права пользования 
недрами. 

Кроме того, Управлени-
ем Росприроднадзора по 
Кемеровской области при-
остановлено действие раз-
решения на выбросы за-
грязняющих веществ в ат-
мосферу и прекращено 
действие нормативов обра-
зования отходов и лимитов 

на их размещение. Как по-
казали результаты провер-
ки, установленные норма-
тивы выбросов по диоксиду 
азота превышены на пред-
приятии в 24,5 раза, по ок-
сиду азота — в 25 раз, окси-
ду углерода и пыли неорга-
нической — в 26 раз. Поми-
мо этого, компанией была 
предоставлена недостовер-
ная информация по обра-
зованию вскрышной поро-
ды.

Предприятие не прово-
дит работы по рекультива-
ции земель, не согласовало 
метод учета сбрасываемых 
сточных вод в реку Ломо-
вая. При выпуске сточных 
вод в реку Ломовая ООО 
«Ровер» допущены превы-
шения нормативов сброса 
по азоту, нитратам, сульфа-
там, железу и цинку.

закон

Талон 
техосмотра 
отменяется
С 30 июля вступил в силу Федеральный 
закон российской Федерации № 130-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты российской 
Федерации», который внес изменения 
в Федеральный закон от 01.07.2011 
№ 170-ФЗ «О техническом осмотре 
транспортных средств».

С 1 августа изменяется 
процедура проведения 
техосмотра. Теперь его 
результаты будут оформ-
ляться в диагностической 
карте, а талон о прохож-
дении государственного 
технического осмотра со-
трудниками ГАИ выда-
ваться не будет. Диагнос-
тическим картам будет 
присваиваться уникаль-

ный номер, содержащий 
код субъекта Российской 
Федерации, код подразде-
ления ГИБДД, проводив-
шего проверку, и шести-
значный порядковый но-
мер. Также все сведения о 
результатах технического 
осмотра будут заноситься 
в специализированную 
базу данных.

поворот

от двойных 
отказались
Лишь четверть кузбассовцев, 
подавших заявления на участие 
в программе государственного 
софинансирования пенсии, 
продолжают платить взносы.

На сегодняшний день в 
программу государствен-
ного софинансирования 
пенсии вступило более 170 
тысяч жителей Кемеровс-
кой области. Однако фак-
тически взносы продолжа-
ют платить лишь 40 тысяч 
из них. По мнению замес-
тителя управляющего отде-
лением Пенсионного фон-
да РФ по Кемеровской об-
ласти Елены Артемьевой, 
такая ситуация могла сло-
житься из-за того, что мно-
гие подали заявления не по 
собственной воле — был 

применен так называемый 
административный ресурс. 

Между тем общее коли-
чество поданных заявлений 
и суммы выплат неуклонно 
растут. Так, в 2010 году заяв-
ления на участие в програм-
ме подали 39,4 тысячи куз-
бассовцев. Общая сумма 
взносов составила 54,9 млн 
рублей. В 2011 году — 71,9 
тысячи человек. Перечисле-
ния — 67,6 млн рублей. За 7 
месяцев этого года свое же-
лание участвовать в про-
грамме проявили 44,9 тыся-
чи человек. Взносов оплаче-

но на сумму 37,1 млн руб-
лей. 

Согласно законодатель-
ству в программе могут 
принимать участие и рабо-
тодатели. В Кузбассе до-
плату к взносам своих ра-
ботников производят всего 
14 предприятий, самые 
крупные из которых — 
ООО «Кузбассхимзащита» 
и банк УРАЛСИБ. Шахта 
«Распадская» выдает своим 
сотрудникам деньги на 
оплату личных взносов. 

Напомним, что феде-
ральный закон «О допол-
нительных страховых взно-
сах на накопительную 
часть трудовой пенсии и 
государственной подде-
ржке формирования пен-
сионных накоплений» 
вступил в силу с 1 октября 
2008 года. Подать заявле-
ние на участие в програм-
ме можно до 1 октября 
2013 года. На каждый вло-
женный таким образом 
рубль государство в тече-
ние 10 лет добавляет на 
счет гражданина еще 
один.

Максим  
МОСКВИКИН.

коротко

• Вчера в Кемерове 
открылась выставка-яр-
марка «Школьный ба-
зар».

• Парк «Семейное 
счастье» в Мысках станет 
первым объектом, кото-
рый будет открыт к гор-
няцкому празднику.

• Вчера  по распоря-
жению губернатора 
А.Г.Тулеева из областного 
бюджета выделено 26 млн 
рублей на строительство 
и капремонт жилого фон-
да области.

• 2 августа в Кузбассе 
пройдет благодарствен-
ный молебен за дарова-
ние дождя.

• В Кемерове  опреде-
лены дополнительные 
стоянки такси по про-
спекту Ленина, вблизи 
остановок общественного 
транспорта.

• Бригада Владимира 
Березовского с шахты 
«Талдинская-Западная 1», 
входящей в состав ОАО 
«СУЭК-Кузбасс», устано-
вила рекорд России по 
объемам месячной добы-
чи угля из очистного за-
боя. В июле бригада до-
была 827 тыс. тонн угля, 
улучшив почти на 120 
тыс. тонн предыдущий 
рекорд коллектива Вла-
димира Мельника с шах-
ты «Котинская», постав-
ленный в 2010 году.

акция
В Кузбассе продол-

жается благотвори-
тельная акция по снаб-
жению малообеспечен-
ных жителей бесплат-
ным углем. 

Напомним, эта ак-
ция посвящена Дню 
шахтера и проходит в 
регионе в течение пос-
ледних 15 лет по ини-
циативе А. Г. Тулеева. 
Топливо выделяется 
гражданам по соглаше-
нию между админист-
рацией области и 
угольными предпри-
ятиями. 

В Ленинске-Кузнец-
ком по заявкам, посту-
пившим в управление 
соцзащиты, будут обес-
печены углем 750 семей 
— по 4 тонны на семью. 
Более 60 % получателей 
уже обеспечены топли-
вом.

медицина

на пути к центру
Почти 105 млн. руб. 
израсходовано  
в рамках программы 
модернизации 
здравоохранения 
на проведение 
капитальных  
и текущих ремонтов 
кардиологических 
отделений в восьми  
больницах различных 
городов Кузбасса.

В следующем году, пос-
ле того, как завершится их 
оснащение специальным 
оборудованием, а медпер-
сонал пройдет соответству-
ющую подготовку, на базе 
четырех отделений будут 
открыты  четыре дополни-
тельных первичных сосу-
дистых центра. В список 
базовых медучреждений 
попадают городская кли-
ническая больница № 29  
г. Новокузнецка, централь-
ная городская больница  
г. Анжеро-Судженска, гор-
больница № 1 г. Белово и 

горбольница № 2 г. Юрги.
Кроме того, первичный 

сосудистый центр при ГКБ 
№ 1 г. Новокузнецка будет 
реорганизован в регио-
нальный сосудистый центр 
для жителей юга области: 
сюда станут доставлять 
пациентов с инфарктами и 
инсультами для оказания 
им высокотехнологичной 
хирургической помощи.

Вместе с уже действую-
щими сосудистыми цент-
рами, расположенными в 
Кемерове, Прокопьевске и 
Новокузнецке, новые под-
разделения позволят до 
80% увеличить охват взрос-
лого населения Кузбасса 
специализированной по-
мощью по профилактике 
и лечению сердечно-сосу-
дистых заболеваний, кото-
рые сегодня являются глав-
ной причиной «убыли» 
россиян.

Валентина 
 АКИМОВА.

факт

Своевременная 
помощь
Вчера в Крымск, 
серьезно 
пострадавший  
от наводнения, 
прибыл 
гуманитарный груз  
из Кузбасса.

Два большегруза в со-
провождении сотрудников 
вневедомственной охраны, 
ДПС, МЧС доставили 
крымчанам 22 тонны про-
дуктов питания и питьевой 
воды, а также 7 тонн пред-

метов первой необходи-
мости, личной гигиены и 
мебель.

Вчера же началась раз-
грузка гуманитарной по-
мощи, и в ближайшие 
дни доставленные про-
дукты и товары будут 
розданы нуждающимся.

А.Г.Тулеев поблагода-
рил всех кузбассовцев, 
внесших посильный вклад 
в оказание помощи жите-
лям Кубани.
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Поздравляю всех ветеранов  
и военнослужащих  

Воздушно-десантных войск  
с праздником!

Службу в ВДВ выбирают те, 
кто готов, рискуя собой, защищать 

свободу и независимость Родины, 
обеспечивать мирную жизнь граждан.

Желаю вам крепкого здоровья, семейного 
благополучия, душевного равновесия, 
светлого и чистого неба над головой!

Военный комиссар Кемеровской области 
Г. ВОрОБЬЕВ.

лимат

3 августа
Облачно, небольшие, местами умеренные дожди, 

грозы, днем при грозах местами сильные дожди, ветер 
северный 5-10м/с, местами порывы до 20 м/с. Темпера-
тура ночью +11° – +16ºС, днем похолодание +19° – 
+24ºС.
4 августа

Облачно, местами небольшие дожди, грозы, ночью 
при грозах местами умеренные дожди, ветер западный 
3-8 м/с, местами порывы до 13 м/с. Температура ночью 
+8° – +13ºС, днем +20° – +25ºС.

Днем облачно с про-
яснениями, в большинс-
тве районов дожди от 
небольших до умерен-
ных, грозы, ветер юго-
восточный умеренный, 
при грозах порывы до 
сильного. Давление бу-
дет падать, влажность 
существенно не изме-
нится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

Се
го

дн
я

Восход 4.23 Заход 20.20 Долгота дня 15.57

Заход 4.40 Восход 19.48   Посл. четв. 9 августа

курьер

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

На стадионе «Энерге-
тик» собралось более 300 
человек. Среди участни-
ков — работники пред-
приятий и организаций 
города, ветераны, дети. 
Зарядку проводили при-
глашенные из Кемерова 
гости — Яков Толстиков, 
мастер спорта, облада-
тель кубка мира по мара-
фону в Лондоне в 1991 
году, участник Олимпий-
ских игр в Барселоне, и 
Наталья Глебова, бронзо-
вый призер ХIV Олим-

пийских игр в 1984-м в  
г. Сараево на дистанции  
500 м по конькобежному 
спорту.

К слову, сегодня с 10 
часов в парке Победы им. 
Г.К. Жукова г. Кемерово 
ведущий специалист в 
области восстановитель-
ной медицины Владимир  
Ефремов из Новосибирска 
проведет очередное заня-
тие — «Гимнастика на 
траве». Любителей здоро-
вого образа жизни ждут 
каждый четверг. Все уроки 
под открытым небом — 
бесплатные. Единственное 
условие для желающих 
оздоровиться — наличие 
коврика.

Эмма АНДрЕЕВА. 

день ночь
Кемерово +28 – +30 +13 – +15
Новокузнецк +29 – +31 +15 – +17
Таштагол +27 – +29 +13 – +15
Мариинск +26 – +28 +12 – +14
Л.-Кузнецкий +28 – +30 +14 – +16

Сотрудникам  с тру-
дом удается поддержи-
вать  растительность  в 
жизнеспособном состоя-
нии. Все из-за аномально 
долгого  зноя. По словам 
директора Эрики Замя-
киной, большая часть 
цветов, которые были 
своевременно высажены 
на клумбы и газоны горо-
да, засохла. А многие из 
тех, что растут, проявля-
ют несвойственные для 
них качества. Например, 
к л е щ е в и н а ,  к о т о р а я 
должна бы к этому пери-
оду вырасти на несколько 
метров, достигла всего 
лишь  20 сантиметров. 
«Недозрела», так сказать. 
Однако выпустила уже 
семенные коробочки, что 
при таких размерах рас-
тения обычно не случает-
ся. 

Те цветы,  кустарники 
и деревья, которые растут 
непосредственно в бота-
ническом саду, тоже стра-
дают:  в  теплицах долгое 

время держится крайне 
неподходящая для них 
температура — плюс 50 
градусов.  Никаких совре-
менных устройств для 
поддержания комфорт-
ного микроклимата здесь 
нет, поскольку теплицы 
старые, им лет по 60. А 
обычные кондиционеры, 
по мнению специалистов,  
положения бы не спасли 
— площадь теплиц очень 
уж большая. 

Благодаря титаничес-
ким усилиям  «теплич-
ных» работников, кото-
рых нескончаемая жара 
по очереди выводит  из 
строя на больничный ре-
жим, растения  здесь все-
таки  живут. Но как-то 
иначе, чем раньше. К 
примеру, алоэ, который 
вообще цветет очень ред-
ко, недаром он называется 
столетником, в течение 
одного  только нынешне-
го лета  зацветает уже 
второй раз. 

Татьяна ФОМИНА.

форс-мажор

Своя 
рука — 
владыка
В Белове бывший 
главный бухгалтер 
одного из 
коммерческих 
предприятий несколько 
лет на бумаге занижала 
свою зарплату, 
чтобы получить 
коммунальные 
субсидии.

Следователи установи-
ли, что с 2007-го по 2011 год 
она незаконно получала 
субсидии, которые предус-

мотрены для людей, чей 
средний совокупный доход 
ниже прожиточного мини-
мума. Для этого, используя 
служебное положение, 
женщина представила в 
комитет социальной защи-
ты населения фиктивные 
сведения о своей зарплате, 
которые сама же и завери-
ла. Всего она успела полу-
чить в качестве субсидий 
более 20 тыс. руб. В отно-
шении ее возбудили уго-
ловное дело. 

Как рассказал сотруд-
ник пресс-службы ГУ МВД 
России по Кемеровской 
области Владимир Серге-
ев, Беловский городской 
суд признал бывшего глав-
буха виновной в инкрими-
нируемых деяниях. Жен-

щина приговорена к полу-
тора годам лишения свобо-
ды условно. Приговор уже 
вступил в законную силу.

один  
за ружье, 
второй  
за нож
В деревне Урманай 
Кемеровского 
района 63-летний 
мужчина застрелил из 
охотничьего ружья 
своего 35-летнего 
сына-наркомана, а 
потом покончил жизнь 
самоубийством. 

Такова предваритель-
ная версия органов регио-
нального Следственного 
комитета, выдвинутая по 
факту ЧП в этом неболь-
шом кемеровском селении. 
Установлено, что молодой 
человек накануне приехал 
к отцу и в очередной раз 
стал просить у него денег. 
Предполагая, что тот пот-
ратит их на наркотики, 
отец отказал. Возникла 
ссора, в ходе которой отец 
схватился за ружье, а сын 
— за нож…

Тела обоих мужчин 
обнаружили соседи, кото-
рые и вызвали полицию.

Всеволод 
 ВЛАДИМИрОВ.

криминал

ООО 
«Панкрушихинское 

ХПП»  
производит 
и реализует 

высокобелковые 
легкоусваивающиеся 

добавки в корма — 
экструдированную 

полножирную 
сою, пшеницу, 
горох, ячмень, 
овес, которые 
значительно 
сокращают 

потребность  
в кормах.

8 (3852) 65-44-82,  
65-44-80.

Начальник 
коммерческого 

отдела —  
905-928-06-26 (Денис),

Мука и отруби —  
963-530-36-00 (Елена), 
Экструдированные 

корма —  
909-500-82-72 (Олег),

913-232-33-01 
(Евгений),

903- 990- 83- 91 
(Алексей).

Тепличные 
условия
В Кемеровском городском ботаническом 
саду  климатический коллапс. 

Вчера сводный 
отряд сотрудников 
кузбасской полиции 
отправился в 
очередную служебную 
командировку на 
Северный Кавказ.

В него вошли бойцы 
СОБРа, ОМОНа и некото-
рых других полицейских 
служб из ряда террито-
рий Кемеровской облас-
ти. На Северном Кавказе 
ребята заменят своих кол-
лег, чья шестимесячная 
командировка в этот ре-
гион уже подходит к кон-

цу и вскоре они вернутся 
домой. 

Проводить полицейс-
ких в дальний путь на пер-
роне Кемеровского желез-
нодорожного вокзала соб-
рались родные, близкие, 
друзья, сослуживцы, руко-
водство регионального 
полицейского главка. Глав-
ное напутствие, которое 
получили бойцы перед 
отправкой, — обязательно 
через полгода вернуться в 
родной Кузбасс живыми и 
здоровыми.

Владимир 
 ДМИТрИЕВ.

в далекий край

Полгода тревог 
и ожиданий

зарядка

Здоровье — бесплатно
В Калтане в День города впервые прошла массовая зарядка  
с чемпионами.  

конкурс

Вчера в области стар-
товал народный конкурс-
ный проект «Наш Куз-
басс».

До 31 октября 2012 
года на сайте департа-
мента культуры и наци-
ональной политики будут 
приниматься конкурсные 
материалы по десяти 
тематическим разделам: 
«история семьи», «исто-
рия сёл и городов», «исто-
рия учреждений, предпри-
ятий, организаций», «лич-
ность в истории», «учас-
тие кузбассовцев в воен-
ных событиях», «населе-
ние», «экономика», «уп-
равление», «культура», 
«туризм». 

Завершающим этапом 
проекта станет издание 
новой научно-популярной 
книги «Наш Кузбасс». 

Тридцать самых ак-
тивных участников на-
родного проекта будут 
поощрены специальными 
премиями губернатора в 
размере от 20 до 50 тысяч 
рублей.
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Нынче листья пожел-
тели еще в июле. Чем и 
навеяли осенние мысли. 
Довольно тревожные. Че-
тырехлетней давности. В 
2008-м нас долго уверяли, 
что Россия — островок 
стабильности в бушую-
щем океане мировой эко-
номики. Правда, доволь-
но быстро выяснилось, 
что и у нас повалились 
предприятия, города и 
целые регионы. Опера-
ция «спасение», объяв-
ленная на федеральном и 
региональных уровнях, 
пусть не со скоростью 
работы спасателей МЧС, 
но дала результаты быст-
ро. Банки, города, отде-
льные отрасли получили 
господдержку. Сама эко-
номика тоже начала вы-
правляться. Ушло самое 
плохое — потеря работы, 
невозможность обслужи-
вать банковский кредит. 
Народ перетоптался, пе-
резанял, нашел новый 
заработок. И вот уже к 
началу 2010 года мы снова 
пошли в банки за деньга-
ми на покупку квартиры 
или нового мобильника, в 
автосалоны — за машина-
ми, в турагентства — за 
путевками. Зажили, каза-
лось, еще лучше прежне-
го!

Но вот опять! И этого 
уже не утаить. Цены на 
уголь и металл идут вниз 
уже несколько месяцев. 
На  днях  глава  одной 
угольной компании конс-
татировал, что на некото-
рые марки угля цена уже 
упала на 70% от уровня 
прошлогодней осени. В 

другой компании просто 
говорят про «дно» рынка 
и сокрушаются по поводу 
извечной кузбасской про-
блемы — уровня железно-
дорожных тарифов. Мо-
жете считать это анекдо-
том, но сегодня перевезти 
кузбасский уголь некото-
рых марок до потребите-
ля (что на восток, что на 
запад) стоит дороже сто-
имости самого топлива. 
При этом ожидается оче-
редной рост железнодо-
рожных тарифов.

Началось все, как и в 
прошлый раз, с Запада. 
Одна из самых популяр-
ных версий падения цен 
и снижения спроса на 
уголь — планомерное 
наращивание добычи 
сланцевого газа в США. 
Газ внутри страны заме-
няет уголь в качестве топ-
лива. А уголь идет на эк-
спорт в Европу, на кото-
рую ориентированы и 
кузбасские угольщики. 
Добавилась  и  теплая 
зима. Все же вместе назы-
вается очередным кризи-

сом перепроизводства. 
Но как бы нынешний мо-
мент ни называли, легче 
от этого не станет, если, 
конечно, ничего не делать 
в ожидании осени и оче-
редной помощи государс-
тва. 

Угольщикам, впрочем, 
в прошлый раз напрямую 
не помогали. Но поддер-
живали металлургов. А те, 
как известно, либо кузнец-
кий уголь потребляют, 
либо им владеют. Потому, 
в принципе, засчитывать 
поддержку стоит. Сегодня 
еще речи о госпомощи 
никто не ведет, если не 
считать жалоб по поводу 
железнодорожных тари-
фов, которые устанавлива-
ет государство. Расчет в 
основном на собственные 
силы. Точнее, силы непос-
редственных работников. 
На днях Институт эконо-
мической политики им. 
Егора Гайдара опублико-
вал результаты июньского 
опроса представителей 
российских предприятий 
на предмет готовности к 

новому кризису. Полови-
на опрошенных готова 
пойти на снижение изде-
ржек или уже занята этим. 
Не выпускать излишнюю 
продукцию готовы 43% 
предприятий, снижать 
цены — 27%. Однако са-
мый популярный ответ 
— 63% — это снижение 
зарплат и введение режи-
ма неполной рабочей не-
дели. Для сравнения гай-
даровский институт при-
вел данные такого же оп-
роса кризисного ноября 
2008 года.  На первый 
взгляд его результаты ста-
вят под сомнение любые 
заявления представителей 
бизнеса об их социальной 
ответственности. В 2008 
году с кризисом в основ-
ном намерены были бо-
роться, снижая издержки, 
84% опрошенных, выжи-
вать, сокращая производс-
тво, намеревались 77% 
участников опроса (а это 
основные российские 
предприятия). Получает-
ся, что сейчас бизнес хочет 
спасаться за наш с вами 
счет? Читайте все с точнос-
тью до наоборот, уверяют 
меня представители уголь-
ных компаний.

2008-2009 годы для нас 
не прошли даром, говорят 
они. Мы уже научились 
экономить, снижать за-
траты на производстве. 
Собственно, поэтому все 
последние месяцы в Куз-
бассе были лишь единич-
ные случаи сокращения 
рабочей недели, резкого 
снижения плана добычи 
угля. Признаком антикри-

зисных навыков можно 
считать и то, что практи-
чески все угольщики не 
снижают планы по добыче 
угля. Да к тому же в этом 
году и угольные склады 
подчистили от недогру-
женного топлива. «Мы 
научились торговать, вое-
вать за рынки, научились 
возить уголь так, чтобы не 
вылететь в трубу при дейс-
твующих ставках на пере-
возки. Научились до пос-
леднего не трогать коллек-
тивы. Вопрос только в том, 
будет ли дальше еще хуже. 
Тогда без урезания за-
рплаты не обойдешься», 
— говорит руководитель 
одного из кузбасских 
угольных предприятий. В 
другой компании ему воз-
ражают: «Мы не сидели, 
сложа руки, и еще с весны 
занялись оптимизацией. 
Несмотря на то, что 2008 
год научил нас экономить, 
выяснилось, что еще есть 
над чем работать. И тут 
как по Ленину — учет и 
контроль. Сокращение 
количества посредников, 
отказ от закупки запчас-
тей впрок, диспетчериза-
ция перевозок, лимитиро-
вание ГСМ. С этим еще 
работать и работать».

Далека от мысли, что 
угольщики наши научи-
лись вести хозяйство капи-
талистическим образом. 
Когда все не по плану, а по 
рынку. Когда сильный 
профсоюз и забастовки в 
случае чего. Когда жест-
кие экологические требо-
вания и большие штрафы. 

Когда лучше вложить 
миллионы долларов в бе-
зопасность, чем потом 
расхлебываться с аварией 
на шахте. Но одно у них 
уже точно есть — ориен-
тир на лучшие иностран-
ные образцы. Потому что 
с иностранцами они кон-
курируют, потому что у 
них покупают самую вы-
сокопроизводительную 
технику (за редким исклю-
чением, техника и техно-
логии в угольной про-
мышленности — не рос-
сийского производства). 
Наконец, потому что хотя 
бы частично, но иностран-
цы уже владеют акциями 
наших предприятий. Сле-
довательно, отчитываться 
перед акционерами наши 
угольщики тоже должны 
не «на коленке», а иногда 
даже не по-русски. Это не 
хорошо и не плохо. Прос-
то факт.  На который, ко-
нечно, все смотрят по-
своему. Горняк вам расска-
жет о закручивании гаек и 
урезании трат, а директор 
угольного разреза — о 
рачительном хозяйствова-
нии и снижении себесто-
имости добычи угля. Но 
можно совершенно ниче-
го не понимать в ценооб-
разовании, рентабельнос-
ти и прочих умных словах. 
Да только таковы реалии. 
Эти параметры нынче 
правят миром и становят-
ся условиями выживания. 
Можно, правда, как при-
нято у шахтеров, просто 
ждать осени и холодов как 
приметы роста спроса на 
уголь. Но спрос этот опре-
деляется не каждый день, 
а еще прошлым годом, 
когда заключались конт-
ракты на поставку топли-
ва. И это тоже реаль-
ность.

Татьяна  
ДУМЕНКО.

Президент россии недавно призвал 
отечественные банки осторожней брать 
кредиты. Губернатор Кузбасса заговорил 
о «сложной экономической ситуации»,  
в которой сегодня работает  
региональная промышленность.  
Друг за другом кузбасские компании 
сообщают о программах по оптимизации, 
пересмотре планов производства.  
А тут еще и банки начали повышать 
ставки по депозитам. Все, как четыре  
года назад. Задумаешься тут…

Думы об осени
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Елена 
ЩЕрБАКОВА.прямая линия

26 июля «Кузбасс» 
провел «прямую 
линию»  
с читателями  
по теме «Выплата 
пенсионных 
накоплений 
кузбассовцам».  
На телефонные 
звонки отвечали 
Ольга ФАЛАЛЕЕВА, 
зам.управляющего 
отделением ПФр 
по Кемеровской 
области,  
и Сергей БАБюК,  
зам. исполнительного 
директора 
негосударственного 
пенсионного  
фонда   
«МЕчЕЛ-ФОНД».

Возрастные 
ограничения

«Кузбасс» уже писал, 
что накопительная часть 
пенсии изначально была 
сформирована только у 
людей 1953 (мужчины) — 
1957 (женщины) года рож-
дения и моложе. Однако 
люди не поняли этот ню-
анс:

' Я инвалид I груп-
пы, 1949 года рождения.

О.Ф.: — У вас нет пен-
сионных накоплений.

'  Но я работала в 
2002-2004 годах! И с меня 
высчитывали взносы.

О.Ф.: — Но отчислений 
на накопительную часть 
пенсии не было. Ваш рабо-
тодатель отчислял страхо-
вые взносы только на стра-
ховую часть, а не на нако-
пительную, поэтому вы-
платы пенсионных накоп-
лений у вас не будет.

' А дочери моей 1972 
года рождения? Она ра-
ботала, но сейчас в де-
кретном отпуске.

О.Ф.: — У дочери нако-
пительная часть формиру-
ется, если работодатель 
перечисляет за нее страхо-
вые взносы или если она 
участвует в программе го-
сударственного софинан-
сирования пенсии. 

' А когда дочь полу-
чит эти деньги?

О.Ф.: — Когда достиг-
нет пенсионного возраста, 
не раньше.

'  Я пенсионер, но 
работаю врачом. У меня 
45 лет стажа.

О.Ф.: — Важен только 
ваш год рождения.

' 1942 год. 
О.Ф.: — У вас накопле-

ний нет.

' У меня есть нако-
пительная часть. Но мне 
уже сейчас нужны эти 
деньги, хотя я еще год 
недоработала до пенсии. 
Можно ли получить сей-
час свои накопления?

О.Ф.: — Нет, нельзя. 
Только при достижении 
пенсионного возраста и 
назначении пенсии.

о людях особенных
Речь идет не только о 

пенсионерах-«досрочни-
ках», но и бывших военных, 
предпринимателях и дру-
гих:

' Я 1960 года рожде-
ния, но на досрочной 
пенсии уже второй год. 

О.Ф.: — У вас льготный 
стаж?

' Да, по Списку №2. 
Но в 2002-2004 годах рабо-
тала.

О.Ф.: — Эти три года 
работы для вас важны, так 
как именно в этот период 
работодатель отчислял за 
вас взносы на накопитель-
ную часть. Обратитесь в 
управление Пенсионного 
фонда по месту жительства, 
если раньше не писали за-
явление о переходе в него-
сударственный пенсионный 
фонд. Вам выплатят ваши 
накопления.

'  Я первый год как 
пенсионер, хотя 1956 года 
рождения. Пошел на от-
дых в 55 лет по льготному 
стажу. что мне скажете?

О.Ф.: — Работодатель 
отчислял на ваш лицевой 
счет средства на накопи-
тельную часть. Но может, 
вы еще сами отчисляли по 
программе государственно-
го софинансирования пен-
сий или писали заявление 
о переводе средств в НПФ?

'  В программе не 
участвовал, а в негосу-
дарственный фонд «Пер-
спектива» нас всех добро-
вольно-принудительно 
перейти попросили.

О.Ф.: — Значит, ваши 
накопления в этом фонде 
приумножили, что для вас 
хорошо, хотя в целом сумма 
невелика, потому что с 2005 
года работодатели отчисля-
ли на накопительную часть 
пенсии только лицам  1967 
года рождения и моложе. А 
вы что за три года накопили 
(2002-2004) плюс доход от 
инвестирования, то и полу-
чите. Обратитесь в НФП 
«Перспектива».

' Мне 57 лет, и я во-
енный пенсионер. По-
шел на пенсию по выслу-
ге лет.

О.Ф.: — А по граждан-
ской специальности рабо-
тали? Неучтенного для 
военной пенсии страхово-
го стажа вам нужно не 
менее пяти лет, чтобы мы 
вам назначили страховую 
часть пенсии при достиже-
нии общеустановленного 
пенсионного возраста.

'  Да, я работаю на 
гражданке с 2002 года.

О.Ф.: — Если работода-
тель перечислял за вас 
страховые взносы,  пенси-
онные накопления у вас 
есть. Только получить их 
вы сможете при достиже-
нии общепринятого воз-
раста выхода на пенсию.

' Я индивидуальный 
предприниматель, 1953 
года рождения, и выпла-
чивал фиксированный 
платеж. У меня есть на-
копления?

О.Ф.: — С индивиду-
альными предпринимате-
лями ситуация не всегда 
стандартная. Заполняя 
платежное поручение, вы 
могли некорректно пере-
числить средства не только 
на страховую часть пенсии, 
но и на накопительную. 
Такие случаи редки, но они 
есть. Если вы уверены, что 
по 50 рублей в месяц от-
числяли на накопитель-
ную часть, то вам надо  
обратиться в управление 
ПФР по месту жительства 
и уточнить ситуацию ин-
дивидуально.

' Я — шорка, живу в  
деревне чувашка, возле 
Мысков. родилась в 1966 
году. Могу ли получить 
накопления?

О.Ф.: — Женщины — 
представительницы мало-
численных народов при 
определенных условиях в 
50 лет идут на пенсию. 
Если по документам есть 
право на такой вид пенсии, 
такая пенсия будет назна-
чена.

негосударственные 
пенсионные фонды

328 тысяч кузбассовцев 
доверили свои накопления 
НПФ. Как показывает 
практика, эти люди ничего 
не потеряли.

' Мне в свое время 
предложили разместить 
накопления в НПФ «Со-
циум». Я 1961 года рож-
дения, в 2002-2004 годах 
работал. Могу получить 
накопления?

О.Ф.: — Обратитесь в 
фонд «Социум», и вам на-
копления выплатят, если 
вы пенсионер.

' А если захочу пере-
вести их в другой НПФ?

О.Ф.: — У вас есть такое 
право — раз в год делать 
выбор НПФ. 

' Слышала, что поч-
ти все, кто сейчас идет на 
пенсию, могут рассчиты-
вать только на единовре-
менную выплату накоп-
лений, потому что на-
копления составляют не 
более 5% от всей суммы 
пенсии. 

О.Ф.: — Это так, но есть 
исключения. Например, в 
Прокопьевске живет жен-
щина, у которой накопле-
ний более 180 тысяч руб-
лей. У нее были обязатель-
ные отчисления с высокой 
зарплаты и добровольные 
— по программе софинан-
сирования пенсии. Сейчас 
она оформляет пенсию и у 
нее есть право либо на 
срочную выплату (в тече-
ние 10 лет), либо на пожиз-
ненную — накопительную 
часть пенсии.

' Выходит, участво-
вать в программе выгод-
но?

О.Ф.: — Выгодно в том 
случае, если вы будете от-
числять ежегодный взнос 
от 2 до 12 тысяч рублей. 
Ведь  в Кузбассе 170 тысяч 
человек написали заявле-
ния о вступлении в про-
грамму, а платят только 40 
тысяч человек.

' Скажите, а если я 
сама, оставаясь в госу-
дарственном пенсион-
ном фонде, буду менять 
управляющие компании, 
выбирая самые лучшие? 
То тогда зачем мне 
НПФ?

О.Ф.: — Если вы следи-
те за состоянием финансо-
вого рынка, считаете себя 
докой в этих вопросах, то 
можете управлять своими 
накоплениями сами. У вас 
есть право раз в год перей-
ти из одной управляющей 
компании в другую, а все 
НПФ могут несколько раз 
в год делать это, так как 
заинтересованы в получе-
нии наибольшей доход-
ности.  Вступить в про-
грамму и сделать первый 
взнос надо до 1 октября 

2013 года. Третьей сторо-
ной софинансирования 
может выступить ваш ра-
ботодатель. При выходе на 
пенсию ваши накопления, 
сформированные в рамках 
этой программы, сможете 
получать в виде срочной 
пенсионной выплаты.

' А как самому рас-
считать ежемесячный 
размер срочной выпла-
ты?

О.Ф.:— Если вы в тече-
ние 10 лет будете вносить 
12 тысяч рублей в год, то на 
вашем лицевом счете в 
ПФР от государства поя-
вятся еще 120 000 руб. 
Плюс инвестиционный 

доход, и в итоге сумма 
равняется 365 408 рублей 
(при условии доходности 
7,52% — это среднегодовая 
доходность расширенного 
инвестиционного портфе-
ля государственной управ-
ляющей компании «Внеш-
экономбанк» в 2009-2011 
годах). Разделите эти при-
мерные 365 408 руб. на 216 
месяцев (ожидаемый пе-
риод выплаты в 2012 году 
— показатель из закона). 
После расчетов видно — 
ежемесячная прибавка в 
виде срочной выплаты со-
ставит не менее 3045 руб-
лей.
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Фото Кирилла Кухмаря.

Сергей БАБюК,  
заместитель 
исполнительного 
директора НПФ 
«МЕчЕЛ-ФОНД».

' А если мне перевес-
ти свои накопления в  
«МЕчЕЛ-ФОНД», приме-
те? А то я слышал, что в 
некоторые фонды прини-
мают только своих, они 
чисто корпоративные.

С.Б.: — Мы рады видеть 
всех желающих, кто принял 
решение доверить свои пен-
сионные накопления нам. 
На сегодня количество за-
страхованных лиц, которые 
формируют будущую пен-
сию в НПФ «МЕЧЕЛ-
ФОНД», свыше 100 тысяч. Из 
них более 53 тысяч человек 
участвуют в программе госу-
дарственного софинансиро-
вания пенсии. География 
фонда широка. Среди за-
страхованных лиц есть и 
жители Междуреченска, 
Мысков, Калтана, Белова, 
Кемерова, Осинников, Гурь-
евска, регионов — Южного 
Урала, республик Саха, Ка-
релия, Краснодарского края, 
Иркутской области.Наш 
головной офис находится в 
Междуреченске, а в Челя-
бинске наш филиал.

' Скажите, это прав-
да, что лучше доверить 
управление своими на-
коплениями НПФ? А если 
мне два года до пенсии, 
заинтересован ли во мне 
НПФ?

С.Б.: — Лучше или нет, 
решать вам. В качестве аргу-
мента могу сказать, что на-
копленная доходность от 
инвестирования средств 
пенсионных накоплений у 
нас за период с 2006-го по 
2011год на 53% выше доход-
ности, которую показывает 
ПФР за тот же период. Пере-
водом в «МЕЧЕЛ-ФОНД» 
своих пенсионных накопле-
ний вы выражаете нам свое 
доверие, а мы, в свою оче-
редь, заботимся о вашем 
пенсионном благополучии. 

' А каким образом?
С.Б.: — Фонд передает 

средства пенсионных накоп-
лений в управляющие ком-
пании, а они, в свою очередь, 
инвестируют средства в ин-
вестиционные инструменты 
с целью получения наиболь-
шей доходности. Доход от 
инвестирования этих средств 
начисляется на лицевые 
пенсионные счета застрахо-
ванных лиц. Управляющих 
компаний, с которыми НПФ 
«МЕЧЕЛ-ФОНД» сотрудни-
чает, семь. Все они осущест-
вляют свою деятельность на 
основании специализиро-
ванной лицензии и отлича-
ются высоким профессиона-
лизмом. 

'  А НПФ «МЕчЕЛ-
ФОНД» менял управляю-
щие компании?

С.Б.: — Наш фонд не 
поменял ни одной управля-
ющей компании за послед-
ние несколько лет. Это гово-
рит о высоком профессио-
нализме работы этих управ-
ляющих компаний на фи-
нансовом рынке. 

' Скажите, если я пе-
рейду из государственно-
го Пенсионного фонда в 
негосударственный, то 
как буду узнавать о своих 
накоплениях?

С.Б.: — Во-первых, вы 
можете лично обратиться в 
НПФ, где формируется ваша 
накопительная часть, и уз-
нать информацию о состоя-
нии вашего лицевого счета. 
Во-вторых, каждый год до  
1 сентября все НПФ рассы-
лают застрахованным лицам 
извещения о состоянии ли-
цевого счета, где указана 
информация о накопитель-
ной части трудовой пенсии. 
НПФ «МЕЧЕЛ-ФОНД» уже 
начал рассылку таких изве-
щений.

'  А это правда, что 
многие НПФ предлагают 
людям вторую пенсию — 
в дополнение к основ-
ной? 

С.Б.: — Да, каждый из 
тех, кто перешел в НПФ, 
может самостоятельно фор-
мировать себе (дополни-
тельную) негосударственную 
пенсию. Для этого надо за-
ключить с фондом договор 
и самостоятельно из собс-
твенных средств вносить на 
именной пенсионный счет 
денежные средства. Форми-
рованием и выплатой него-
сударственной пенсии зани-
мается именно НПФ. На се-
годня формирующих него-
сударственную пенсию в 
НПФ «МЕЧЕЛ-ФОНД» бо-
лее 9,5 тысячи человек, в том 
числе среди жителей Куз-
басса — более 4,5 тысячи.

'  Скажите, а если я 
еще буду участвовать в 
программе государствен-
ного софинансирования? 
НПФ будет приветствовать 
это?

С.Б.: — Разумеется, бу-
дет, но в первую очередь это 
выгодно вам.

тел. 8 (38475) 2-93-55
www.мечел-фонд.рф
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«Кузбасс» за неделю 

Дежурный  
по рубрике –

Игорь АлёхИн.
ialehin@yandex.ru

«Кузбасс»: от четверга до четверга (3-9 августа)

Путеводитель  
по «Кузбассу»

образование

Павел  
ФЕДЯЕВ, 
депутат 
Государственной 
думы:

- На мой взгляд, самая 
«большая» новость недели 
– уход с поста мэра Кеме-
рова. Уверен, в городе, да и 
во всем регионе останется 
самая добрая память о 
«михайловском периоде».

Несколько материалов 
о погоде дают людям массу 
информации. Где и как ку-
паться, как вести себя на 
пляже, в «Полив – хорошо, 
рыхление – лучше» – советы 
садоводам, как в 30-градус-
ную жару правильно поли-
вать грядки. Из материала 
«В жару не ссорьтесь, а 
пейте воду под вентилято-
ром» вычитал любопытный 
совет. Оказывается, «важ-
ное значение в жару имеет 
психологический комфорт: 
ссоры, скандалы, недоста-
точный сон… приводят к 
избыточному выбросу ад-
реналина, нарушению ра-
боты нервной и кровенос-
ной систем». Расскажу 
близким и знакомым.

К сожалению, в эти дни 
случились аварии на «Зи-
минке» и «Комсомольце». 
Надо разбираться, что 
привело к ЧП и даже к 
гибели людей, чтобы не 
повторять ошибки на дру-
гих предприятиях. 

Отметил страницу к 
70-летию области. Оказы-
вается, памятник «Покори-
телям космоса», который 
почти полвека стоит на 
ВДНХ, сделан на Новокуз-
нецком заводе металло-
конструкций! 

Очень интересны ста-
тьи о наших олимпийцах 
Сергее Свиридове, Игоре 
Пахоменко и Александре 
Меркулове. Слежу за на-
шими с волнением и на-
деждой!

А настоящим украше-
нием июля считаю публи-
кацию «Крестьянские 
жены».  Этот рассказ о мно-
годетных молодых семьях 
на первый взгляд незатей-
лив. Но очень глубок. За 
такими людьми – будущее 
российской деревни…

Как пожелание: про-
следите ситуацию с ЧП на 
шахтах. Хочу узнать мне-
ние специалистов: почему 
это происходит, как подтя-
нуть до мировых уровней 
не только технику и техно-
логию добычи угля, но и 
«человеческий фактор». 
Напишите о кемеровском 
мэре – рассказ или очерк. 
Думаю, заслуживает чело-
век по всем статьям. Ну, и 
про село не забывайте. Го-
ворят, такой жары не было 
уже десятки лет. Но ведь 
когда-то были засухи. Что 
делали крестьяне в эти 

годы, какие меры принима-
ли? Как вела себя губерния, 
страна?

Лиде Рощупкиной и 
Лене Филимоновой по три-
дцать. У первой – два выс-
ших образования и три 
сына, у второй диплом 
один, но детей четверо. 
О б е  –  к р е с т ь я н с к и е 
жены… 

«Крестьянские жены»,
 «Кузбасс», 26.07.2012.

Полтора года назад, 
когда Малиновка присоеди-
нилась к Калтану, в ней 
можно было снимать 
фильмы про разруху  и упа-
док периода революций. 
Каким стал поселок за это 
время?

«Зима ошибок  
не прощает»,

«Кузбасс», 27.07.2012.
Горная Шория – высо-

та, с которой участники 
культурологического пле-
нэра, наши и иностранные, 
смогли увидеть природу и 
жизнь по-новому. В шестой 
раз…

 «Очаг над ручьем»,
«Кузбасс», 28.07.2012.

«Мосфильм» заканчи-
вает съемку фильма «Три 
встречи», в который вой-
дут и кадры о Кузбассе. 
Среди актеров – Тамара 
Макарова, Борис Чирков, 
Николай Крючков, Клара 
Лучко…

«О чем писал  
«Кузбасс»,

«Кузбасс», 28.07.2012.
О том, как учителя из 

села Сидорово, что в Ново-
кузнецком районе, чуть не 
стали «пособниками тер-
рористов» и что из этого 
вышло…

«Стоит ли  
дорогу городить?»,

«Кузбасс», 31.07.2012.
Добровольно ушел в 

отставку один из опытней-
ших российских мэров Вла-
димир Михайлов. Самые 
первые подробности…

 «Мэр сделал  
свое дело»,

«Кузбасс», 01.08.2012.
 Засуха: противоядия 

от фермеров Алексея Логу-
нова, Александра Андрия-
нова, Анатолия Горяева, 
главного агронома Кузбасса 
Владимира Артамонова…

«Засуха 2012-го:  
первые выводы»,

«Кузбасс», 01.08.2012.

Евгений БЕСЕДИн.
«Сейсможилье»

«…министр Олег Говорун… призвал 
отказаться от практики многоэтажного 
строительства в сейсмических районах…»

Игорь АлёхИн.
«Лепота»

«…что-то зачастил я в церковь: вот уже 
второй раз за два месяца и третий за де-
сятилетку…. То – к эму, то – к пони …»

- Есть простое слово – 
«патриотизм». О нем вспо-
мнил, читая «Крестьянских 
жен». Люди живут, занима-
ются трудными делами, па-
фоса никакого, считают, что 
так и нужно, и остаются 
счастливыми… Я также зани-
маюсь своим делом бог знает 
сколько времени, и при этом 
остаюсь счастливым челове-
ком…

 «Где можно купаться?» 
– очень актуально. Даже по-
звонил жене: «Знаешь, что 
пишут? Нечего делать на 
речке с детьми!» В своем 
детстве с удовольствием ку-
пался в Томи, а сейчас, смот-
рю, пусть лучше по огороду 
бегают. Или надо искать 
речку почище.

Статья «Право на отраву» 
про тараканов: полжизни с 
ними прожил, бороться с 
ними можно только ком-
плексно и сразу всем домом. 
Иначе в одной квартире тра-
вишь, они приползут из 
другой, да и в подвале их 
масса. В свое время работал 
электриком в паре с сантех-
ником, насмотрелся на наши 
страшные подвалы, они и 
сейчас такие же. Актуальна и 
тема «Когда комар – не кош-
мар». Хорошо, что есть рас-
кладка, сколько что стоит, 
для родителей это полезно.

Радуют статьи вроде 
«Очаг над ручьем». Меня 
этот финансово-дебильный 
мир напрягает, когда все 
поставлено на «бабки», а 
здесь есть альтернатива, и это 
хорошо.

Заинтересовала статья 
«Должница поневоле». Есть 
масса людей, которые рабо-
тают за полторы-две тысячи 
– искренне, честно. Этих де-
нег не хватает на жизнь, но 
они привыкли. Да, эти люди 
оказались неспособны к ны-
нешней жизни. Но именно 
им должна помогать власть, 
создавая рабочие места, да-
вая возможность заработать. 
Не помочь – значит, полу-
чить бомжей или преступни-
ков. Разве это правильно?

Сергей  
ЗАлЬЦМАн,  
директор 
сети по 
ремонту 
одежды 
«Айболит»:

– Курс состоит из ше-
сти модулей, то есть пред-
метов: основы православ-
ной, исламской, иудей-
ской, буддистской куль-
тур, основы мировых ре-
лигиозных культур и ос-
новы светской этики, – 
рассказывает заведующая 
кабинетом духовно-нрав-
ственного воспитания 
Кузбасского регионально-
го института повышения 
квалификации и пере-
подготовки работников 
образования Светлана 
Арещенко. – Выбрать то 
направление, которое 
будет изучать школьник, 
должны его родители. Из 
шести модулей ученик 
будет изучать только 
один.

По данным монито-
ринга, на июль большин-
ство кузбассовцев выбра-
ли светскую этику, далее 
по степени популярности 
следуют православная 
религиозная культура и 
основы мировых религи-
озных культур, неболь-
шим количеством роди-
телей выбор сделан в 
п о л ь з у  б у д д и й с к о й , 
иудейской и исламской 
культур.

– Одна из важнейших 
задач нового предмета - 
воспитание у школьников 
толерантности к традици-
ям, укладу жизни других 
народов. И с учетом того, 
что впоследствии каждый 
будет изучать свое, самый 
первый урок курса посвя-
щен общей теме «Россия 
– наша Родина». На нем 
ученик познакомится с 
понятиями Отечество, 
культура и религия, – 
разъясняет Светлана Аре-
щенко. – А на последних 
трех-четырех уроках уча-
щиеся будут защищать 
проектные работы, кото-
рые они должны готовить 
в течение года. Таким об-
разом, курс завершится 
выходом на диалог куль-
тур и традиций многона-
ционального народа Рос-
сии. Защиту работ пред-
полагается проводить на 
общеклассных или обще-
школьных мероприятиях, 
потому независимого от 
того, какую религиозную 
культуру изучал школь-
ник, в ходе этих уроков он 
познакомится и с други-
ми.

Преподавать новый 
курс смогут только спе-
циалисты, прошедшие 
специальную подготовку. 
Для этого на базе Кузбас-
ского регионального ин-
ститута повышения ква-

Выбираем 
СВетСКую 
этиКу

С нового учебного 
года в программу 
четвертого класса 
вводится  
новый предмет - 
«Основы 
религиозных 
культур  
и светской этики». 
Курс рассчитан  
на 34 часа. Что он 
собой представляет 
и как будет 
преподаваться?

лификации и переподго-
товки работников образо-
вания были организованы 
курсы. Школы представили 
лучших педагогов, среди 
которых учителя истории, 
мировой художественной 
культуры, русского языка и 
литературы.

– При изучении и свет-
ской этики, и религиозных 
культур рассматриваются 
такие понятия, как добро и 
добродетель, нравствен-
ность, совесть, долг, ответ-
ственность, справедливость, 
терпение и терпимость. И 
если для обсуждения ре-
бенку предлагаются темы 
из религиозной культуры, 
то речь ведется не о догма-
тах религии, а о культур-
ном наследии страны: ли-
тературе, искусстве, архи-
тектуре, – подчеркивает 
Светлана Арещенко.

Не случайно и то, что 
новый предмет вводится 
именно в четвертом классе. 
Разработчики курса обос-
новывают это тем, что 
именно в младшем под-
ростковом возрасте (у уча-
щихся IV-VI классов) про-
исходит становление ново-
го, еще достаточно неустой-
чивого самосознания, 
сложных форм мыслитель-
ной деятельности, аб-
страктного, теоретического 
мышления, активно разви-
ваются творческие способ-
ности. Возрастает само-
стоятельность; разнообраз-
ными, содержательными 
становятся отношения с 
людьми и миром, укрепля-
ется ответственное отноше-
ние к себе, другим людям, 
формируются обществен-
но значимые мотивы дея-
тельности, сознательное 

отношение к себе как чле-
ну общества. А гармонич-
ное становление личности 
возможно именно в про-
цессе усвоения опыта и 
ценностных ориентиров, 
примеры которых пред-
ставлены в религиозных 
культурах.

Что же касается учеб-
ников, то к использова-
нию рекомендованы толь-
ко те, в которых представ-
лены все шесть модулей и 
которые имеют гриф «ре-
комендовано» Министер-
ства образования и науки 
РФ. Это прежде всего 
учебники издательств 
«Просвещение» и «Дро-
фа».

– Каждый учебник 
имеет свои плюсы, – гово-
рит Светлана Арещенко. 
– Учебники «Просвеще-
ния» содержат «акаде-
мичную» трактовку во-
проса, в книжках «Дро-
фы» сделан акцент на 
простоту и доступность 
изложения материала, 
много примеров из клас-
сической художественной 
литературы, фольклора. 
Но в любом случае ясно 
одно: предстоит проде-
лать большую работу, 
чтобы курс стал «своим» 
и для преподавателей, и 
для учеников, и для роди-
телей. Ведь воспитание 
толерантности по отно-
шению к людям других 
национальностей и рели-
гиозных культур – одно из 
ведущих направлений 
духовно-нравственного 
воспитания в современ-
ной школе.

Ольга БИТКИнА.
Фото автора.
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земляки
ИЗВЕЩЕНИЕ  

О НЕОБХОДИМОСТИ  
СОГЛАСОВАНИЯ 

ПРОЕКТА 
МЕЖЕВАНИЯ 
ЗЕМЕЛЬНОГО 

УЧАСТКА
Кадастровым инже-

нером  Васильевой На-
деждой Николаевной   
(650021,  Кемеровская 
область, г. Кемерово, ул. 
Якимова, д. 72, e-mail: 
nadusha80@inbox.ru т. 
8-950-262-6465) подго-
товлено 2 проекта меже-
вания земельных участ-
ков, в соответствии с ко-
торыми из земельного 
участка сельскохозяй-
ственного назначения с 
кадастровым номером 
42:01:0000000:454, распо-
ложенного по адресу: 
Кемеровская область, 
Беловский район, колхоз 
«Моховский»,  выполня-
ются работы по выделу 
земельных участков сель-
скохозяйственного на-
значения в счёт общей 
долевой собственности 
на земельный участок, 
принадлежащий: 

1)Волковой Людмиле 
Павловне.

Местоположение вы-
деляемого земельного 
участка: Кемеровская 
область, Беловский рай-
он,  колхоз «Моховский» 
(в 4900 м на северо-во-
сток от с. Старопестере-
во).

 2) Лебеденко Ольге 
Александровне.

Местоположение вы-
деляемого земельного 
участка: Кемеровская 
область, Беловский рай-
он,  колхоз «Моховский» 
(в 2500 м на северо-во-
сток от с. Старопестере-
во).

Заказчиком работ по 
подготовке проекта ме-
жевания земельных 
участков является  Ива-
нина Татьяна Ивановна, 
652632, Кемеровская об-
ласть, г.Белово, 3-й мик-
рорайон, д.76, кв.12, тел. 
8-923-483-4507.

С проектами межева-
ния  земельных участков 
можно ознакомиться по 
адресу: 650000,  г.Кемеро-
во, ул. Красноармейская, 
124а, тел.:  44-24-05,  
44-24-06.  

Обоснованные возра-
жения заинтересованных 
лиц относительно разме-
ра и местоположения 
границ выделяемых в счёт 
земельных долей земель-
ных участков принима-
ются в течение 30 дней с 
момента опубликования 
настоящего извещения 
по адресу: 650000, г. Кеме-
рово, ул. Красноармей-
ская, 124а, тел.: 44-24-05, 
4 4 - 2 4 - 0 6 ,   e - m a i l : 
nadusha80@inbox.ru т. 
8-950-262-6465.

Дом
Когда он назвал суммы, 

я тут же схватилась за блок-
нот: строительные материа-
лы для жилья площадью 
100 квадратных метров обо-
шлись ему всего в… 15 000 
рублей! Что за строймате-
риалы? 15 тонн соломы.

Конечно, практикую-
щий дизайнер с инженер-
ным дипломом Сергей Ти-
линин вовсе не собирается 
уподобиться легкомыслен-
ному поросенку Ниф-Нифу 
из известной сказки, чей 
соломенный домик разле-
телся по ветру от первого 
дуновения. Жилье Тилини-
на в перспективе – абсолют-
но надежный коттедж с со-
временным уровнем ком-
форта. Только вот выполнен 
он из материала нам непри-
вычного…

- Ну, это как посмот-
реть! – смеется мастер. – Во-
обще из самана еще в сред-
ние века строили. Есть за-
мок в Германии, который 
пять веков стоит. Только тот 
саман моему рознь…

У Тилинина свое ноу-
хау.  Заключается оно, 
во-первых, в том, что ника-
ких саманных кирпичей 
мастер предварительно не 
лепит – стены дома выкла-
дываются сразу на месте, 
внутри специальной опа-
лубки. А во-вторых – в каче-
стве самана. Если в тради-
ционном большую часть 
составляет глина и прочие 
добавки (вплоть до навоза), 
то у Тилинина саман на 95% 
состоит из соломы. Непре-
менно – цельной, немульчи-
рованной. Именно это свой-
ство обеспечивает проч-
ность зданию. И еще – осо-
бенность конструкции. 
Экодом Сергея Тилинина 
снаружи похож на огром-
ный стог: такой же куполо-
образный, без единого 
«шва». Благодаря этой фор-
ме он способен вынести са-
мые разрушительные воз-
действия.

- Представьте, - расска-
зывал мастер, - если в стену 
обычного дома снаряд уда-
рит. Стена обрушится, кры-
ша упадет, остальные стен-
ки сложатся как карточный 
домик. Здесь – всего лишь 
дыра в стенке будет, кото-
рую легко можно заделать.

Не надо, впрочем, пола-
гать, будто Сергей Тилинин 
больше всего озабочен ар-
тиллерийской атакой на 
свой дом. Как урожденный 
сибиряк, он понимает, что 
главные враги любого куз-
басского жилья – холод и 
зной. А потому у дома еще 
одно достоинство, приду-
манное Тилининым, – особая 
система воздуховодов. 

- Запишите, - волновал-
ся он, - главное, чтобы над 
всем фундаментом саман-
ного дома существовала 
воздушная прослойка. Толь-
ко тогда он не сгниет, не 
порушится и комфортную 
температуру будет сохра-
нять.

На Алтае, где подобные 
саманные «экодома» строи-
ли заезжие американцы, 
эти сооружения испытания 
погодой не выдержали: 
нижняя часть начала под-
мокать, а стены внутри, 
устроенные из свежей соло-
мы, по весне… зазеленели 
озимыми листиками! Тили-
нин уверен: он этой напасти 
избежит. В доказательство 
предъявляет расчеты с чер-
тежами, выполненные на 
компьютере: вот тут – дымо-
ход, который, обойдя кон-
струкцию изнутри, напол-
нит теплом весь объем жи-

ЭкоДом - 
приют 
здравого 
смысла

Если поискать  
в Интернете имя 
Сергея Тилинина, 
первым выскочит 
сайт «Всемирного 
банка безумных 
идей». Там наш 
земляк – популярный 
завсегдатай.  
Однако его идеи,  
и впрямь необычные, 
поражают не столько 
«сумасшедшинкой», 
сколько реальностью 
воплощения и даже… 
практицизмом. 
Например, «экодом».
Слово это,  
по Тилинину,  
имеет двойную 
расшифровку:  
1) дом экологичный; 
2) дом экономичный. 
Новокузнечанин 
Сергей Тилинин, 
который сегодня 
строит себе дом  
из самана, уверен: 
главное достоинство 
его нового жилища 
именно в совмещении 
этих свойств.

лища. Вот тут – система по-
стоянного вентилирова-
ния…

К слову сказать, даже при 
самой современной отделке 
дома дорогостоящей инже-
нерной начинкой цена его не 
зашкаливает. Максимум 15 
тысяч за квадратный метр 
(сравните с сегодняшними 
элитками, где квадрат даже 
под самоотделку обходится  
раза в два дороже!).

Кроме того, тут легко 
дышится, а тепло саманный 
дом держит, как никакой 
другой материал. Тилинин 
специально проверял. Сле-
пил из замешанного вруч-
ную самана гнездышко вроде 
птичьего, и давай дно под-
жигать. Закоптилось, конеч-
но. Но палец, который при 
этом он держал внутри, даже 
не почувствовал разницы 
температур!

- А как скоро вы свое со-
оружение закончите? – поин-
тересовалась я у хозяина.

- Вы про сроки строи-
тельства? Ну, две недели на-
зад  мы начали саман наби-
вать (опалубка была готова 
раньше). К будущему лету, 
думаю, можно будет пересе-
ляться. Видите ли, дом еще 
год должен выстояться, про-
сохнуть на свободе…

Баня
Вообще Сергей Тилинин 

по специальности – реставра-
тор (даже за рубежом успел 
поработать благодаря своей 
квалификации). И как на-
стоящий реставратор, он 
умеет все: занимается резь-
бой по дереву – даже специ-
альную «школу резьбы» от-
крыл,  изготовляет расписные 
стеклянные витражи… К 
тому же он - умелый ланд-
шафтный дизайнер (при мне 
на его участке в несколько 
соток в течение суток тусова-
лось более двух десятков лю-
дей самого разного толка – и 
никому из нас не было тесно, 
все как-то незаметно рассоса-
лись по территории).

А еще Сергей – большой 
знаток русской бани. В его 
доме есть книга почетных 
гостей, где побывавшие в 
здешней бане оставляют 
свои впечатления. Немцы, 
американцы, русские едино-
гласно пишут одни восторги. 
Преобладающая мысль: до 
сего дня мы считали, что 
понимаем толк в парной, в 
сауне -  оказывается, все 
прежнее было совсем не то!

И я, также отведавшая 
тилининской баньки, не могу 
с этим не согласиться. Во-пер-
вых, печь здесь устроена не-

обычно: она имеет особенно 
большую топку и двойную 
систему дверок. Закладыва-
ешь в такую охапку дров, 
разжигаешь огонь, запира-
ешь все дверцы на засовы – и 
гуляй часа полтора-два. Суе-
титься, проверять, подбрасы-
вать дрова не надо. Через 
назначенное время баня вы-
даст температуру 90 градусов, 
а после – в течение суток! – 
будет держать все 100.

Необычный потолок – 
тоже куполом – выравнивает 
температурный режим, не 
дает обжечься паром. Этой 
же цели служит и чудное 
«одеяние» чугунной печи: 
вся она снаружи выложена, 
будто кружевом, ажурной 
кирпичной кладкой. 

- Воздух циркулирует, 
тепло сохраняет, - поясняет 
мастер. – И не обожжешься 
тут, если случайно локтем 
печку заденешь…

Я уже не буду рассказы-
вать про чудесные веники, 
которые вяжет мастер (обя-
зательно – с добавлением 
трав). Но еще про один из-
любленный тилининский 
«банный рецепт» не удер-
жусь – скажу. Это топленое 
молоко. Как только огонь в 
печи зажжен, Сергей ставит 
на верхний кирпичик литро-

вые банки с молоком. В 
каждую забрасывает по 
пакетику «смеси для глинт-
вейна», продающейся в 
любом универсаме. Когда 
гости, распаренные и убла-
женные, предаются после-
банным восторгам, хозяин 
предлагает им напиток, 
справедливо названный им 
«божественной амбрози-
ей». Топленое молоко с 
темной пенкой, впитав в 
себя ароматы муската, ко-
рицы, кардамона, цедры и 
других пряностей, приоб-
ретает ни с чем не сравни-
мый вкус!

мост
В первые минуты я все 

хотела допытаться у Сергея, 
как ему удается так запечь 
молоко, что ни банки не 
лопнут (обыкновенные, 
стеклянные, при температу-
ре-то в сто градусов!), ни 
молоко не свернется от 
апельсиновой цедры? По-
том поняла: расспрашивать 
мастера об этом бессмыс-
ленно. 

В случаях его изобрете-
ний обычные законы физи-
ки отступают на задний 
план.

Во «Всемирном банке 
безумных идей», например, 
есть «хрустальный камин», 
сконструированный им. 
Или – инкрустированные 
алмазами валенки…

Но меня больше заинте-
ресовал мост на колесах. 
Представьте себе обыкно-
венный деревянный мостик, 
какие в деревнях устанавли-
вают над неширокими 
ручьями. Только к его осно-
ванию с обеих сторон при-
деланы… тележные колеса. 
Видно, что держится такая 
конструкция вполне устой-
чиво, но при необходимо-
сти ее легко можно пере-
двинуть в любое другое 
место. Действительно, мой 
мост – куда хочу, туда и 
ставлю! А если ваша усадьба 
украшена, помимо клумб, 
газонов и грядок, еще и 
ручьем, то почему бы не 
снабдить ее вот таким ди-
зайнерским изыском?

Словом, Сергей Тили-
нин, бессменный вкладчик 
«Всемирного банка безум-
ных идей», - это такой пер-
сонаж из русских сказок. 
Наверняка он сумел бы 
создать и скатерть-само-
бранку, и сапоги-скорохо-
ды, и ковер-самолет… Толь-
ко зачем? Ведь все это уже 
придумано. А у него – со-
всем свежие идеи.

Фото 
 Ольги Козловой.

Ольга 
ШТРАУС.
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перспектива

 Открыта досрочная подписка
на 1-е полугодие 2013 года

на газету «Кузбасс» Подписку можно  оформить 
по вашему адресу,

«до  востребования»,  
«до  двери  квартиры»,

«до  рабочего  кабинета».
О фактах отказа срочно 
сообщайте по телефону

начальнику почтамта  
или по тел. 58-34-00 

(Кемерово).

и другие газеты и журналы  
в  почтовых  отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

к власти с вопросом

 

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города!

 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 По данным независимого исследования аптечного рынка России, проведенного независимым агентством ЗАО «Группа ДСМ». СоГР № RU.77.99.11.003.Е.030615.07.11. БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. Реклама

«Гинкго Билоба Эвалар» – один из 
самых популярных натуральных препаратов 
для улучшения мозгового кровообращения 
на основе экстракта гинкго1. Активно дей-
ствуя на сосуды мозга, экстракт гинкго спо-
собствует улучшению его кровоснабжения и 
повышению умственной работоспособности. 
Не случайно более 60% пожилых пациентов 
в Германии и более 70% во Франции посто-
янно принимают средства на основе экстрак-
та гинкго! В каждой таблетке «Гинкго Билоба 
Эвалар» – 40 мг французского экстракта 
гинкго с высоким содержанием активных 
веществ.

В связи с высокой популярностью БАД 
«Гинкго Билоба» компания «Эвалар» выпусти-
ла и лекарственное средство на основе экстрак-
та гинкго – «Гинкоум» (ЛСР-001576/08) с 
максимальной суточной дозировкой экстрак-
та гинкго – до 240 мг (6 капсул в день, отпуска-
ется без рецепта).

Благодаря максимально возможной су-
точной дозировке, «Гинкоум» снижает вяз-
кость крови, препятствует образованию ее 
сгустков, улучшает кровоснабжение мозга и, 
как следствие, улучшает питание клеток 
мозга кислородом и глюкозой. В результате 
повышаются интеллектуальные способно-

сти, внимание и память, устраняются голо-
вокружение, шум в ушах и головная боль. 

Также «Гинкоум» показан при наруше-
нии кровообращения в конечностях: он по-
могает устранить ощущение холода в руках 
и ногах, избавиться от болей при ходьбе, 
судорог, онемения и тяжести в ногах.  

Принимайте лекарство «Гинкоум» для 
лечения сосудов и нормализации мозгового 
и периферического кровообращения и БАД 
«Гинкго Билоба Эвалар» для поддержания 
достигнутых результатов, чтобы вести актив-
ный образ жизни, сохраняя память и ясность 
мышления в любом возрасте!

С «Гинкго Билоба Эвалар» голова всегда ясная и память отличная!

ИмеютСя протИвопоказанИя. проконСуЛьтИруйтеСь С врачом

Сейчас каждый же-
лающий может прямо на 
площади Советов на ог-
ромном экране смотреть 
спортивные состязания  
ХХХ летних Олимпийских 
игр в Лондоне и вместе 
поддержать российских 
олимпийцев (открытие 
прошло под девизом «Мы 
болеем за Россию»). До 12 
августа – в течение всего 
времени проведения 
Олимпиады – работает 
эта зона для болельщиков. 
Трансляции и фото с пло-
щадки все желающие мо-
гут посмотреть на специ-

В Кемерове стартовал проект  
«Live Sites 
Sochi 2014»  

альном интернет-портале 
ls.rt.ru. 

Открытие площадки 
«Live Sites» в городе  Кеме-
рово прошло в спортивной 
обстановке. Была и коллек-
тивная зарядка для всех 
желающих, и показатель-
ные выступления молодеж-
ных спортивных клубов 
нашей области. Свои уме-
ния демонстрировали тен-
нисисты, легкоатлеты, бок-
серы, штангисты. А также 
все желающие могли сыг-
рать в шахматы с мастера-
ми. На открытии «Live 
Sites» присутствовали про-

славленные кузбасские 
спортсмены, принимавшие 
участие в Олимпийских 
играх прошлых лет: легко-
атлеты Яков Толстиков (за-
служенный мастер спорта 
СССР, участник Олимпий-
ских игр 1992 года), Вяче-
слав Иваненко (ЗМС СССР, 
ч е м п и о н  О л и м п и а д ы 
1988 года) и Александр Де-
ревягин (ЗМС России, участ-
ник Игр 2008 года), саноч-
ник Степан Федоров (мастер 
спорта России, участник 
Олимпийских игр 2010 
года), гимнаст Максим Де-
вятовский (ЗМС России, 

выступавший на Играх в 
2004 и 2008 годах), штангист 
Роман Константинов (ЗМС 
России, Олимпиада в Пеки-
не-2008). И это не удиви-
тельно: одна из главных за-
дач проекта «Live Sites» – 
вовлечь в атмосферу спор-
тивного праздника макси-
мальное количество людей, 
где бы они ни проживали. 

Вообще же «Live Sites 
Sochi 2014» - уникальный 
проект, не имеющий анало-
гов в истории России. И 
наша страна стала первой в 
истории Олимпийских игр, 
получившей от Междуна-
родного Олимпийского 
Комитета право на его ор-
ганизацию вне территории 
страны, принимающей 
Олимпиаду. «Live Sites» 
обеспечивает возможность 
взаимосвязи между горо-
дом и Олимпийскими ста-
дионами, а также другими 
городами-участниками 
проекта. Эта инициатива 
получила свое развитие, 
начиная с игр в Сиднее. В 
ней уже приняли участие 
Солт-Лейк-Сити, Турин, 
Пекин, Ванкувер и Лондон. 
В России же (при непосред-
ственном участии  компа-
нии «Ростелеком», которая 
является техническим парт-

нером проекта) открыли 
свои фан-зоны 16 городов. 
Все площадки «Live Sites» 
оборудованы огромными 
экранами, оснащены зву-
ком, светом, имеют сцену. 
Люди смогут здесь сообща 
смотреть Игры, проник-
нуться их атмосферой, 
праздновать наши побе-
ды… 

- Приятно быть партне-
ром такого грандиозного 
события, - говорит Алек-
сандр Рейхерт, директор 
Кемеровского филиала 
ОАО «Ростелеком», техни-
ческий партнер проекта 
«Live Sites». - Кузбасские 
болельщики придадут за-
ряд бодрости нашим спорт-
сменам. На таких больших 
площадках дух болельщи-
ков будет подпитывать на-
ших спортсменов и помо-
гать им в достижении высо-
ких результатов. Кстати, 
символично, что к этой дате 
наша компания подключи-
ла 20-тысячного абонента 
GPON. На начало 2011 года 
«Ростелеком» подключил в 
Кузбассе порядка 1400 або-
нентов по новой техноло-
гии, в ноябре 2011 года мы 
преодолели десятитысяч-
ный рубеж и менее чем че-
рез 8 месяцев уже поздра-

вили 20-тысячного абонен-
та. Это тоже наша победа.

В рамках проекта «Live 
Sites»  компания  «Ростеле-
ком» обеспечивает подачу 
сигнала прямо от олим-
пийской вещательной 
службы и на базе теле-
трансляций, которые при-
ходят из олимпийского 
Лондона, вместе с оргко-
митетом «Сочи-2014» фор-
мирует контент для показа 
на экранах.

- Очень здорово, что 
Кемерово вошел в число 
городов России, где в этот 
день стартует презентация 
площадки «Live Sites», - 
сказал на открытии фан-
зоны Антон Собянин, на-
чальник департамента 
молодежной политики и 
спорта. Это и большая 
честь для нас, и большая 
ответственность. Дело в 
том, что в ближайшие два 
года в Кузбассе пройдут 
большие мероприятия: и 
эстафета олимпийского 
огня, и презентация олим-
пийских символов. Все 
направлено на то, чтобы 
Игры Сочи-2014 были яр-
кими, насыщенными  и 
наши кузбасские спорт-
смены достойно предста-
вили себя на Олимпиаде. 

в тот момент, 
когда Лондон 
вот-вот готов был 
открыть олимпиаду, 
практически 
вместе со столицей 
туманного 
альбиона 
готовился к этому 
знаменательному 
событию и кузбасс. 
в этот прекрасный 
летний вечер  
на площади 
Советов в кемерове 
компания 
«ростелеком», 
оргкомитет  
«Сочи-2014»  
и администрации 
области и города 
в рамках проекта 
«Live Sites Sochi 2014» 
открыли фан-зону 
для болельщиков.

Уважаемые кузбассов-
цы! Ежедневно по телефо-
ну «прямая линия» вы 
можете обратиться с во-
просами к руководителям 
исполнительных органов 
государственной власти 
Кемеровской области, 
иных органов и организа-
ций. С 6 по 10 августа 2012 
года с 15 до 17 час. вас 
ждут:

6 августа - Степин 
евгений Иванович, на-
чальник департамента 
труда и занятости населе-

ния Кемеровской области, 
тел. 35-41-60;

7 августа - кравченко 
андрей викторович, на-
чальник департамента 
строительства Кемеровской 
области, тел. 58-55-45;

8 августа - кузнецов 
Сергей николаевич, за-
меститель губернатора 
Кемеровской области по 
промышленности, транс-
порту и предпринима-
тельству, тел. 75-85-50;

9 августа - Шабанов 
валерий алексеевич, за-

меститель губернатора 
Кемеровской области по 
агропромышленному ком-
плексу, тел. 36-39-75;

10 августа - якимова 
Любовь николаевна, и.о. 
начальника департамента 
образования и науки Ке-
меровской области, тел. 
36-43-21.

Ежедневно, кроме суб-
боты и воскресенья, с 8.30 
до 17.30 работает телефон 
обращений к губернатору 
Кемеровской области –  
58-41-97.
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Когда суставы здоровы, 
мы движемся по жизни 
легко и непринужденно. Но 
любая система рано или 
поздно дает сбой. Стоит 
суставам «заржаветь», как 
мы оказываемся на обочине 
жизни. Вам нужны «ржа-
вые» суставы?! Конечно, 
нет!

Чтобы суставы не «ржа-
вели», принимайте хонд-
роитин-глюкозаминовый 
комплекс «Хонда» от ком-

пании «Эвалар»! Усиливая 
действие друг друга, глю-
козамин и хондроитин 
предотвращают процессы 
разрушения и стимулиру-
ют естественное обновление 
хрящевой ткани суставов, 
улучшают функциональное 
состояние опорно-двига-
тельного аппарата1. Неда-
ром в мировой практике 
хондроитин-глюкозамино-
вые комплексы являются 
средством №1 для естест-

венного сохранения хряще-
вой ткани суставов и позво-
ночника!

Кроме того, компания 
«Эвалар» выпустила новый 
препарат «Хонда форте» с 
максимальной суточной 
дозировкой хондроитина – 
500 мг и глюкозамина – 500 
мг в одной таблетке, как в 
зарубежных аналогах.

Дополнительно приме-
няйте крем «Хонда» для 
области суставов и позво-

ночника. Крем «Хонда» так 
же, как капсулы и таблетки, 
содержит активный хонд-
роитин-глюкозаминовый 
комплекс и дополнительно 
усилен экстрактами трав и 
натуральными эфирными 
маслами.

Не дайте вашим суста-
вам «заржаветь» - прини-
майте хондроитин-глюкоз-
аминовый комплекс «Хон-
да» от компании «Эва-
лар»!

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города!

 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 Свойства подтверждены Сертификатом соответствия Системы добровольной сертификации «Марка года» №МГ RU.001.П0842 и указаны в рамках 
влияния БАД на естественные физиологические процессы в организме, зависящие от рациона питания (не лечебного действия).
СоГР № RU.77.99.11.003.Е.005686.03.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.030612.07.11, СоГР № KZ.16.01.79.001.Е.007257.04.11. БАД. НЕ ЯВЛЯЮТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. 
Реклама

«Хонда» не даст вашим суставам «заржаветь»!

I. …Я, конечно, пони-
маю, что супругам 

Акимовым, которых до 
сих пор называют в Кочу-
ровке погорельцами, не-
просто вспоминать и сам 
пожар, и то, как они, уже 
давно не молоденькие, 
начинали новую жизнь. 
Вот в этом новом доме. 
Его, правда, не строили 
всем миром, как испокон 
веков на Руси водится, но 
то, что покупали, считай, 
всем миром – это точно. 
От губернатора деньги 
пришли, сын помог и 
опять же земляки – люди 
добрые. А ведь дома в 
Кочкуровке, если судить 
по деревенским меркам, 
совсем не дешевы. Вот 
этот стоит 180 тысяч. Быв-
шие хозяева поменяли 
сельскую прописку на го-
родскую. Зато другие го-
родские с большим жела-
нием покупают дома в 
Кочкуровке. Места-то 
здесь чудесные, дачные. А 
еще ягодные, грибные, а 
еще с озерами, в которых 
во-от такая рыба водится. 
В общем, никакой Швей-
царии не надо. Дома дач-
ников отличаются от жи-
лищ местных жителей 
разноцветными крышами, 
разноцветным сайдингом. 
Но вся природная красота 
вокруг для всех одна.

…Позвало нас в Кочку-
ровку письмо на несколь-
ких тетрадных листках. 
Знаете, такие письма, от 
руки написанные, а не на 
компьютере набранные, 
да еще с фамилиями и 
подписями, особое дове-
рие вызывают. Вот и под 
этим письмом 26 разбор-
чивых фамилий. А вот 
строки из этого коллек-
тивного деревенского 
письма:

«Видно, так мы устрое-
ны, что пока петух не клю-
нет – нам все по барабану. 
Вот и в нашей деревне 
пошли пожары. За два 
года их случилось четыре! 
От города Гурьевска, где 
стоит пожарная часть, 40 
км. Пока доедут (не на 
крыльях же) – тушить уже 
нечего.

В конце девяностых и в 

Жгучие
проблемы 
Кочкуровки
– Горим, Володя! Мы опять горим! –  
испуганно закричала Надежда Григорьевна,  
глядя на плясавшие по стенам блики.
Владимир Иванович успокоил жену:
– Это просто машина прошла за окном.  
Ночь на дворе, фары включены. Вот тебе  
и показалось, что это огонь. Спи, все хорошо.
Но сомкнуть глаз Надежде Григорьевне  
уже не удалось.
Тот пожар, буквально за считанные минуты 
уничтоживший их дом, до сих пор не дает ей 
покоя. А еще досада: будь рядом колонка с водой, 
люди все равно помогли бы хоть что-то спасти. 
Конечно, хорошо, что сами все живы остались. 
Хорошо, что не спали, ведь день был. Но при этом 
все имущество сгорело: в чем во дворе ходили,  
в том и остались.
Не так давно опять в Кочкуровке пожар был: 
стайка у соседей загорелась. Хорошо,  
что в колодце вода была. Залили огонь, не дали  
на дом перекинуться. Владимир Иванович,  
муж Надежды Григорьевны, тоже помогал стайку 
тушить. Он-то знает, что значит остаться  
без кола, без двора…

начале двухтысячного года 
в деревне было много дей-
ствующих колонок. В лю-
бом случае до прибытия 
пожарных люди могли 
оказать пострадавшим по-
мощь… Но изменилось 
время, вышли новые зако-
ны, сменились руководите-
ли… И пересохли наши 
колонки. В прошлом году 
работники ЖКХ ликвиди-
ровали колонку, которая 
стояла поблизости от клу-
ба, почты, библиотеки. 
Там, конечно, есть водопро-
вод. Но с наступлением 
холодов трубы перемерза-
ют. И оттаивают, считай, 
только к середине лета. Вот 
и носят сюда воду с речки, 
на коромыслах…»

Женщину с пустыми 
ведрами на коромысле мы 
действительно встретили. 
Она, работница клуба, на-
правлялась как раз к речке. 
Пить, конечно, ту воду 

нельзя. А вот полы осве-
жить можно. Да и цветочки 
полить. Сейчас-то, когда 
световой день долог, схо-
дить на речку за водой 
проще время найти. Или 
во-он к той дальней колон-
ке. А вот осенью, когда дни 

станут короче, а ночи длин-
нее, сходить за водой уже 
сложнее. Потому что тьма 
кругом. А света на улице 
нет. Как следует опять же 
из письма в редакцию, год 
назад все «кобры» со стол-
бов поснимали работники 
горсети. Обещали, что по-
ставят новые светильники. 
Увы, почему-то не получи-
лось. И в последнее время, 
когда на Кочкуровку опу-
скаются сумерки, на улице 
ни зги не видно. Тут уж и 
на ровной дороге, без кочек 
ноги бы не сломать.

II. Это что ж выходит: 
назад от цивилиза-

ции, в прошлое зашагала 
деревня? Без воды и без 
света? В домах, конечно, 
электричество есть, со свеч-
ками здесь не сидят. А вот 
на улице без фонарика не 
обойтись. Особенно тем, 
кто живет в Понтряжке. 

Эта маленькая деревушка в 
несколько домов, считай, 
присоединилась к Кочку-
ровке. И жители ее, в том 
числе и ребятишки, ходят 
на одну и ту же автобусную 
остановку зачастую в по-
темках…

– Накануне очередных 
выборов нам обещали, что 
будет свет. Обещанного, 
правда, не три года, а толь-
ко год ждем. Но дождемся 
ли? – сетовали все, с кем мы 
говорили в деревне.

Вопрос мы переадресо-
вали местной власти – в 
администрацию Соснов-
ского поселения, куда вхо-
дит Кочкуровка с Понт-
ряжкой. Там удивились, 
услышав про обещание. 
Кочкуровка – не единствен-
ная деревня в этом поселе-
нии, да и вообще в Гурьев-
ском районе, где прошло 
отключение уличного осве-
щения. Причина – рыноч-
ные отношения. До сих пор 
уличное освещение всеми 
воспринималось как что-то 
само собой разумеющееся, 
бесплатное. Но за все те-
перь надо платить. В бюд-
жете сельского поселения 
нет таких денег, чтобы пла-
тить за освещение даже 
центральных улиц. В Коч-
куровке это улица Карла 
Маркса. Однако, как сказа-
ли мне в сосновской адми-
нистрации, подключение 
уличного света на террито-
рии все равно ведется. По 
мере средств, по мере необ-
ходимости. Верится, что из 
уличной тьмы Кочкуровка 
все-таки выберется.

Такая же ситуация и с 
колонками. Еще с совет-
ских времен у кочкуровцев 
(население здесь в основ-
ном пенсионного возраста) 
сложилось мнение, что все 
должно быть бесплатно. Ан 
нет, как и электроэнергия, 
так и вода тоже денег стоит. 
А за нее, которая как будто 
бы для всех, не очень-то 
охотно платят.

Но ведь можно собрать 
сход, объяснить людям, что 
почем и сколько каждый за 
все должен платить. Если 
не согласятся – тогда и об-

резать, отключать. О со-
стоянии бюджета местных 
администраций тоже не 
грех рассказать. Пусть он 
будет прозрачным. Пусть 
не думают люди, что кто-то 
там, наверху сидит на 
деньгах, а люди ходят впо-
тьмах, а за водой – на реч-
ку.

Правда, вот Акимовым 
(уже знакомым нам быв-
шим погорельцам) дали 
понять, что денег в бюдже-
те нет. После пожара по-
ехали Надежда Григорьев-
на и Владимир Иванович 
в администрацию Гурьев-
ского района. Но отказали 
им тогда в материальной 
помощи и в районной ад-
министрации, и в своей 
сосновской. Ответ один: 
денег нет. Правда, помог-
ли составить обращение 
на имя губернатора. И 
тогда помощь (30 тысяч 
рублей) была оказана. 
Акимовы благодарны за 
нее. Но и они тоже в числе 
подписавшихся под пись-
мом в редакцию.

А вот депутат сельско-
го поселения Светлана 
Корнилова под письмом 
не подписалась. Читала, 
но не подписалась. Светла-
на Петровна – из местных, 
кочкуровских. Продавец в 
магазине. Конечно, и к ней 
как к депутату тоже обра-
щались и насчет колонки, 
и насчет освещения. Но у 
нее свои резоны. Да, не у 
каждого дома поставлена 
колонка, но ведь не обезво-
жена же вообще их Кочку-
ровка. Вон колонка, а вот 
еще. Что касается освеще-
ния, то за него действи-
тельно надо платить. Рас-
кошеливаться на общее 
благо не каждый согласит-
ся. Живут здесь, как я уже 
говорила, в основном пен-
сионеры. Дачники – люди 
временные. А всего в Коч-
куровке зарегистрирован 
131 человек. Но постоян-
но-то живет меньше.

…Кочкуровскому на-
роду всех благ. И, конечно, 
никаких больше красных 
«петухов».

А новый дом бывших 
погорельцев Акимовых, 
кстати, охраняет старый и 
верный пес Мухтар. Его 
тоже спасли на том жут-
ком пожаре.

Галина 
 БАБАНАКОВА.

Фото  
Александра Зиновьева.

Гурьевский район.
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Юрий Скворцов, 
депутат кемеровского 
городского Совета 
народных депутатов:

— Сложно и трудно 
подобрать слова по случаю 
отставки Владимира Ва-
сильевича Михайлова по 
собственному желанию. Но 
в то же время это логично. 
Каждый понимает, что рас-
смотрение этого вопроса 
рано или поздно, но все 
равно бы состоялось. За 
долгие годы депутатской 
работы (и когда в 1990-е 
годы было практически 
безвластие, и в середине 
1990-х, когда город только 
принял устав и начал рабо-
тать с новым городским 
Советом народных депута-
тов, и когда при поддержке 
губернатора Амана Гуми-
ровича Тулеева город полу-
чил новое развитие), пони-
маешь, что ему можно до-
вериться и многое доверить. 
Огромное ему спасибо и 
слова благодарности за все. 
И городу Кемерово повез-
ло, что его возглавлял такой 
глава. 

Что касается достиже-
ний, то в каждой отрасли 
можно о многом говорить. 
Люди просто забыли, что 
происходило в 1990-е. Главе 
и его команде удалось мно-
гое сохранить и приумно-
жить, справиться со всеми 
сложностями. Но что бы 
хотел отметить, с его уходом 
появилось чувство тревоги 
за судьбу города. После 
этого его решения, мы по-
нимаем, город вступит в 
новую полосу развития. И 
остается только надеяться, 
что новая команда сохранит 
профессионализм. Город 
большой, сложный, много 
проблем. Поэтому новому 
главе пожелал бы терпения, 
здоровья, сил и поддержки 
горожан. 

Сергей колеСник, 
совладелец компании 
«Система регионМарт»:

— Наш город, как мне 
кажется, производит впе-
чатление удобного и ком-
фортного для проживания. 
К нам в компанию приез-
жает много менеджеров из 
других регионов и стран. 
Все это отмечают. И я бы 
хотел, чтобы так и остава-
лось. Чтобы было сохранено 
то, что украшает город, — 
исторический центр. Я всю 
свою сознательную жизнь 
прожил в центре города. 
Некая аура там есть. Ее надо 
поддерживать. Но, с другой 
стороны, город должен 
быть молодым, современ-
ным, чтобы он двигался 
вперед. Городу нужны но-
вые проекты, такие как 
Лесная Поляна. Свежие, 
перспективные.

Что же касается бизнеса, 
то у меня нет опасений по 
поводу  возможного изме-
нения отношения власти к 
предпринимателям. Наша 
компания знакома с Вале-
рием Ермаковым еще со 
времен его руководства Ле-
нинском-Кузнецким. Мы не 
ожидаем каких-то негатив-
ных перемен. И надеемся, 
что диалог с бизнесом будет 
выстроен.

вадим Бельков, 
председатель фонда 
имущества кемеровской 
области:

— Первое пожелание 
новому руководителю горо-
да, которое приходит в го-
лову, — заняться наведени-
ем порядка во дворах. И не 
только в центре, на проспек-
тах  Советский, Ленина и 
Октябрьский. У нас еще 
много других улиц, где пол-
ный бардак. Хотя, я думаю, 
все, что связано с ЖКХ, и.о. 
главы, как бывший замгу-
бернатора по жилищно-
коммунальному комплексу, 
и так знает. 

А в целом хотелось бы, 
чтобы новый глава делал 
Кемерово более привлека-
тельным для инвесторов — 
как местных, так и иного-
родних и иностранных. В 
городе еще много мест, ко-
торые не развиваются, зем-
ля пустует. При этом же-
лающие прийти в Кемерово 
и развивать свой бизнес 
есть. Хотелось бы, чтобы 
скорость принятия реше-
ний, которые зависят от 
администрации, увеличи-
лась. К сожалению, у нас 
пока все делается очень 
медленно. Результаты  мож-
но посмотреть в соседних 
сибирских городах. Просто 
проехать по этим городам 
на машине, желательно с не 
тонированными стеклами. 
Все перед глазами…

Андрей лойченко, 
офисный работник:

— Я бы ничего не стал 
желать новому руководите-
лю города. Лучшая власть 
та, которая незаметна. Пусть 
мы не будем знать-помнить 

его имени, не будем видеть 
его на телеэкране и на стра-
ницах газет. Пусть вообще 
забудем, что у нас есть такая 
работа — мэр. И пусть мы 
будем уверены, что измене-
ния в городе — в лучшую 
сторону — происходят сами 
собой. Думаете, такое в 
принципе невозможно? 
Тогда ответьте, кто является 
главой государства Швейца-
рия? Не знаете? И правиль-
но! Страна богатейшая в 
Европе. В ней люди делом 
заняты, а не самопиаром.

Александр 
МикельСон, 
заместитель 
председателя Совета 
народных депутатов 
кемеровской области:

— Мы всегда очень тесно 
работали с Владимиром 
Васильевичем Михайловым 
и его командой, и когда я 
был заместителем губерна-
тора по экономике и фи-
нансам, и потом, когда стал 
работать в областном Сове-
те. И впечатления от этого 
взаимодействия только са-

мые позитивные. Но, пожа-
луй, самый яркий след оста-
вила его деятельность по 
подготовке к празднованию 
Дня шахтера-2005 в Кемеро-
ве и само проведение этого 
красочного и мероприятия, 
в результате которого наш 
областной центр как бы 
пережил второе рождение 
и мы получили обновлен-
ный город.

Всегда поражала любовь 
Владимира Васильевича к 
Кемерову, в который он 
вкладывал всю свою душу, 
стремился, чтобы в городе 
можно было комфортно 
жить, работать, растить де-
тей. Для него в Кемерове не 
было любимых или нелю-
бимых мест: он просто 
очень сильно любит свой 
город, гордится им и ста-
рался сделать его с каждым 
годом лучше и краше. Того 
же самого требовал и от 
своих подчиненных, приви-
вал эту любовь кемеровча-
нам, хотел, чтобы они гор-
дились столицей Кузбасса.

Не сомневаюсь, что все 
получится и у нового руко-
водителя города — Валерия 
Константиновича Ермакова. 
У него есть хороший опыт и 
на уровне руководства горо-
дом Ленинск-Кузнецкий, и 
на уровне заместителя гу-
бернатора по вопросам 
ЖКХ. Искренне хочу поже-
лать ему личного счастья и 
удачи на благо города на 
новом трудном посту.

Андрей лоПАТин, 
профессор, главврач 
кемеровского 
областного 
клинического 
наркологического 
диспансера, главный 
нарколог кузбасса:

— И суицидологическая 
служба города Кемерово, и 
наркологическая были 
сформированы именно при 
Михайлове — идеи их соз-
дания воплощались в жизнь 
при непосредственном уча-
стии Владимира Васильеви-
ча и при поддержке област-
ной администрации. Полу-
чилось, на мой взгляд, не-
плохо. 

Аналогов кризисному 
центру города Кемерово, 
оказывающему помощь 
несостоявшимся и потенци-

альным самоубийцам и 
людям, попавшим в труд-
ные жизненные ситуации, 
до сих пор нет в России. С 
одной стороны, наш центр 
предоставляет пациентам 
широкий спектр услуг, объ-
единяя под своей крышей 
все три необходимых звена: 
телефон доверия, амбула-
торный кабинет медико-
психологической помощи 
и кризисный стационар. А 
с другой стороны, он совер-
шенно автономен от психи-
атрической больницы, что 
очень важно для психиче-
ски здоровых, в общем-то, 
людей, которых обстоятель-
ства загнали в угол.

Что касается наркодис-
паснера — со временем он 
получил статус областного 
и сегодня включен Мин-
здравом в тройку лучших 
наркологических учрежде-
ний страны. В частности, в 
его составе действует отде-
ление длительной реабили-
тации наркозависимых, 
позволяющее повысить 
эффективность излечива-
ния наркомании до 70%.

Новому мэру я желаю 
прислушиваться к мнению 
горожан, ориентироваться 
на их нужды и потребности. 
Прежний старался именно 
так и поступать, и у него, на 
мой взгляд, получалось.

Марина лАТышевА, 
начальник отдела 
надзора и контроля 
Государственной 
инспекции труда в 
кемеровской области:

— Люблю свой город. 
Владимир Михайлов при-
ложил немалые усилия, 
чтобы кемеровчанам было 
комфортно. Город преобра-
зился. Одним из достиже-
ний считаю строительство 
нового моста. А появление 
небольших скульптурных 
композиций добавило об-
ластному центру уюта. Это 
как в домашнем интерьере, 
порой небольшие элемен-
ты декора способны укра-
сить всю квартиру. Особен-
но мне нравится скульптура, 
установленная на улице 
Весенней, — ладонь матери, 
на которой спит малыш. В 
Кемерове и во дворах стало 
гораздо чище. 

Что касается моей сфе-
ры деятельности, здесь нуж-
но отметить, что не послед-
няя роль стала отводиться 
социальной ответственно-
сти работодателей перед 
работниками. Уделяется 
внимание охране труда. 
Специалисты трудятся на 
хорошо оснащенных пред-
приятиях, в отремонтиро-
ванных помещениях. 

Новому главе пожелаю 
сохранить общую идейную 
направленность. 

оксана ПАнАринА,
Татьяна ДУМенко,

Дмитрий  
Толковцев,

валентина 
 АкиМовА,

Алена ФеДоТовА.
Фото 

 Федора Баранова.

О главе  
и о главном

новость о добровольной отставке  
главы кемерова владимира Михайлова  
тут же облетела город. обсуждалась 
тема и в социальных сетях,  
на информационных сайтах.  
и буквально за сутки на некоторых 
интернет-ресурсах скопились десятки 
мнений. кто-то сожалеет, что глава 
решил покинуть пост, у кого-то 
остались вопросы и претензии.  
во всяком случае, на заключительной 
пресс-конференции владимир 
Михайлов признал, что мог бы сделать 
и больше, и попросил прощения у тех 
горожан, чьи вопросы не смог решить. 
«кузбасс» опросил своих читателей,  
стал ли лучше город кемерово за это 
время, что наиболее значимое было 
сделано? А заодно спросили, что бы они 
пожелали новому градоначальнику? 



192 августа 2012 г.

женский футбол

в ближайшие выходные, 4-5 августа, кемеровский 
«кузбасс» проведет два домашних матча 
с «Алтаем» из Барнаула в первом дивизионе 
первенства россии (зона «Сибирь»).

Напомним, что в стартовом туре кемеровчанки 
разгромили на своем поле новосибирский клуб «Кри-
стальный» — 6:0, 4:0. Половина мячей в активе Ксении 
Коваленко (3) и Марины Лычковской (2), которых 
вместе с подругой по команде Екатериной Брюхановой 
вызвали в молодежную сборную страны. В конце авгу-
ста россиянки сыграют в Финляндии.

Матчи с «Алтаем» состоятся на стадионе «Шахтер». 
Начало — в 17 часов. Вход бесплатный.

спортарена

Приятная 
неожиданность  
от Яскевич

Среди участников Игр 
есть еще несколько спорт-
сменов, непосредственно 
связанных с нашим регио-
ном. Так, путевку в Лондон 
заработала уроженка Ке-
мерова, выпускница Ле-
нинск-Кузнецкого учили-
ща олимпийского резерва 
Любовь Яскевич, представ-
ляющая ныне Липецкую 
область. В стрельбе из пнев-
матического пистолета с 
дистанции 10 метров наша 
землячка в финальной се-
рии набрала 101 очко и по 
этому показателю стала 
лучшей среди восьми участ-
ниц решающей стадии со-
ревнований. Однако по 
сумме результатов квали-
фикации и финала дебю-
тантка Олимпиады остано-
вилась в шаге от пьедестала 
почета, уступив всего 0,6 
балла бронзовому призе-
ру. 

— Яркая и приятная 
неожиданность — так оце-
нил выступление Яскевич 
олимпийский чемпион 
Афин-2004 в стрельбе из 
малокалиберного пистоле-
та Михаил Неструев. — 
Люба показала себя с мак-
симально хорошей сторо-
ны. Ей не следовало ожи-
дать чего-то большего, ведь 
никто не рассчитывал на 
медали в этом упражне-
нии. 

Боевой настрой 
алояна

Завтра, 3 августа, пер-
вый бой на олимпийском 
ринге проведет Миша Ало-
ян, который начинал зани-
маться боксом в Новокуз-
нецке под руководством 
тренера Николая Салихова. 
Окончил местное училище 
олимпийского резерва. 
Уже в ранге чемпиона стра-
ны среди молодежи пере-
ехал в Новосибирск. 

Алоян — заслуженный 
мастер спорта, чемпион 
мира и Европы в весе до 52 
килограммов. В одной вось-
мой финала олимпийского 
турнира он встретится с 
бронзовым призером Аф-
риканского квалификаци-
онного турнира Самиром 
Брахими из Алжира. 

— Я отказываюсь отве-
чать на вопрос, кто мой 
основной соперник в Лон-
доне, — цитирует Михаила 
Алояна агентство «Весь 
спорт». — Сознательно не 
хочу ничего говорить на эту 
тему! Даже страну не назо-
ву. Примерно пять-шесть 
человек. Как  справляюсь с 
давлением? А я себя не за-

гружаю. Да, Олимпиада 
— это пик любительского 
бокса, но мне не надо ду-
мать об этом. Излишние 
мысли об уровне турнира 
могут только помешать. 
Обещаю, настрой у меня 
будет боевой. Есть ли опа-
сения, что могут возникнуть 
проблемы с судейством? 
Конечно. У нас с этим по-
стоянно какие-то пробле-
мы. 

Немецкий 
доигровщик 
«Кузбасса»

Впервые на летних Иг-
рах будет выступать игрок 
спортивной команды Ке-
меровской области. Прав-
да, не имеющий российско-
го гражданства. В составе 
сборной Германии по во-
лейболу — доигровщик 
кемеровского «Кузбасса» 
Бьерн Андрае. Еще два 
представителя «Кузбасса» 
были в числе кандидатов в 
нашу национальную 
команду. Но в итоге связую-
щий Константин Ушаков и 
диагональный Павел Мо-
роз, выступавшие в мае-
июне в турнире Мировой 
лиги, не вошли в олимпий-
скую заявку. 

Андрае — капитан 
сборной Германии — не 
вышел на площадку во 
время первого матча груп-
пового этапа Игр, когда 
Германия встретилась с 
Россией. Наша команда 
убедительно выиграла в 
трех партиях — 31:29, 25:18, 
25:17. 

— По-моему, первую 
партию мы провели отлич-
но, навязали соперникам 
напряженную борьбу, шли 
с ними вровень, — со сторо-
ны оценил действия парт-
неров Бьерн Андрае. — Но 
поражение в первом сете 
психологически повлияло 
на нас, потому что в даль-
нейшем не удалось спра-
виться с давлением россий-
ской команды. Сборная 
России сильна во всех ком-
понентах и к тому сделала 
намного меньше ошибок, 
что и предопределило ре-
зультат.

Во втором туре квали-
фикации капитан сборной 
Германии вышел на пло-
щадку и заработал два очка 
в матче с командой США. 
Заокеанские волейболисты 
выиграли в трех сетах. Так-
же три партии провели на 
площадке россияне, усту-
пившие бразильцам. Впро-
чем, идет только предвари-
тельный турнир. Да и 
Олимпиада только набира-
ет ход, впереди нас ждут 
новые прекрасные мгнове-
ния большого спорта. 

Олимпиада-2012

«Запад» – «восток»
В очном противостоя-

нии сойдутся недавние 
победители зон «Восток» и 
«Запад» второго дивизио-
на, едва ли не самые мало-
бюджетные клубы в новом 
для себя турнире, что и 
предопределяет задачу на 
сезон: закрепиться-заце-
питься в подэлитной лиге. 
В четырех матчах команды 
набрали по четыре очка и 
обосновались во второй 
половине таблицы с тем 
лишь отличием, что у «Куз-
ни» лучше разница заби-
тых и пропущенных мя-
чей.

В минувший понедель-
ник новокузнечане в обою-
доостром поединке уступи-
ли в Красноярске «Енисею» 
(0:1), хотя могли уйти от 
поражения: Сергей Егоров 
не реализовал пенальти на 
53-й минуте. Досадную 
осечку подопечных глав-
ный тренер «Металлурга-
Кузбасса» Владимир Федо-
тов не стал объяснять од-
ним лишь невезением, как 
это обычно делают в подоб-
ных случаях, а акцентиро-
вал внимание на стратеги-
ческих вопросах:

— Если будем подхо-
дить к игре с точки зрения 
«повезло — не повезло», 

остановимся в росте, а если 
будем анализировать и дви-
гаться дальше, то все у нас 
получится. Туром ранее, в 
Ярославле, был похожий 
сюжет: дважды ошиблись и 
уступили в матче, где не дол-
жны были проигрывать. Что 
ж, набиваем шишки, полу-
чаем бесценный опыт, чтобы 
не быть мальчиками для 
битья. Очень нравится отно-
шение ребят к делу, они 
проявляют характер, растут 
как футболисты.

выходил  
на Карлоса?

На этой неделе состав 
«сталеваров» пополнил 
22-летний полузащитник 
Алан Алборов, выступавший 
за «Горняк» (Учалы). Два года 
назад он внес свою лепту в 
сенсационную победу про-
винциальной команды вто-
рого дивизиона из Башки-
рии над столичным «Локо-
мотивом» в 1/16 финала 
Кубка России — 1:0. Не ис-
ключено, что новобранец 
«Кузни» выйдет на поле в 
ближайший понедельник.

А вот «Петротрест» 
осваивает трансферный ры-
нок на Пиренейском полу-
острове. Буквально на днях 
контракт с питерским клу-
бом должен подписать 

футбол

22-летний полузащитник 
Карлос Лопес Уэска из «Али-
канте» (вторая лига чемпио-
ната Испании). В заявку его 
могут внести накануне встре-
чи с «Металлургом-Кузбас-
сом». Похоже, география 
нашей Футбольной нацио-
нальной лиги испанца не 
очень-то пугает — для него 
что в Новокузнецк слетать, 
что на Канарские острова.

— Долгих перелетов со-
вершенно не боюсь, — при-
знался Карлос Уэска в интер-
вью телекомпании «100ТВ» 
— Если хочешь играть в фут-
бол, то они не имеют значе-

ния. В Испании мы по 
шесть-семь часов ездим на 
матчи на автобусе, а еще 
есть длительные перелеты 
на Канары.

К слову, регламент под-
элитной лиги разрешает 
командам заявлять трех 
иностранцев. В составе но-
вокузнечан один легионер 
— 36-летний защитник из 
Чехии Томаш Выходил. 
Возможно, новокузнецкие 
болельщики, не пожалев-
шие для похода на стадион 
50-100 рублей, увидят дуэль 
двух иностранцев. Необыч-
ное поначалу зрелище ста-
новится привычным для 
любителей футбола в Куз-
бассе.

нА СниМке: момент 
игры «Металлурга-куз-
басса» с «Уралом».

Фото
 Ярослава Беляева.

вадим 
АнТонов.

Бесценные 
«шишКи»
в очередном туре первенства россии 
в Футбольной национальной лиге 
новокузнецкий «Металлург-кузбасс» 
принимает 6 августа «Петротрест»  
из Санкт-Петербурга.  
Матч начнется в 19 часов.

табло

Первенство россии.  
Футбольная национальная лига

4-й тур. 30 июля. «енисей» - «Металлург-кузбасс» 
- 1:0. Гол: Алексеев, 30. 4200 зрителей. «Химки» (Хим-
ки)- «Томь» (Томск) – 1:2. Хатаженков, 50 – Сорокин, 12, 
Нагибин, 76. 800. «Балтика» (Калининград) - «Ротор» 
(Волгоград) – 0:1. Ставпец, 24, с пенальти. 8200. «Уфа» 
(Уфа) - «Салют» (Белгород) – 1:1. Маркосов, 53 – Жирный, 
88.  4000. «Нефтехимик» (Нижнекамск)- «Торпедо» (Мо-
сква) – 2:0. Портнягин, 56, 61, с пенальти. 2100. 31 июля. 
«Урал» (Екатеринбург) - «СКА-Энергия» (Хабаровск) – 
1:1. Гогниев, 86 – Мурнин, 5. 5000. «Шинник» (Ярославль) 
- «Спартак-Нальчик» - 0:1. Балов, 90. 4200. «Петротрест» 
(Санкт-Петербург) - «Сибирь» (Новосибирск) – 3:2. Мя-
зин, 5, 15, с пенальти, Андреев, 64 – Макаренко, 21, 
Медведев, 86. 1900.

Положение команд
 и в н П Мячи о
1. «Ротор» (Волгоград) 4 3 1 0 4-1 10
2. «Томь» (Томск) 4 3 0 1 7-3 9
3. «Енисей» (Красноярск) 4 2 2 0 5-3 8
4. «Уфа» (Уфа) 4 2 1 1 5-2 7
5. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 4 2 1 1 7-5 7
6. «Спартак-Нальчик» 3 2 0 1 3-3 6
7. «Урал» (Екатеринбург) 4 1 3 0 6-2 6
8. «СКА-Энергия» (Хабаровск) 3 1 2 0 4-2 5
9. «Салют» (Белгород) 4 1 2 1 6-5 5
10. «Балтика» (Калининград) 4 1 2 1 5-4 5
11. «Металлург-кузбасс»  4 1 1 2 3-4 4
      (новокузнецк)
12. «Сибирь» (Новосибирск) 4 1 1 2 5-7 4
13. «Петротрест»  4 1 1 2 5-10 4
      (Санкт-Петербург)
14. «Шинник» (Ярославль) 4 1 0 3 3-5 3
15. «Волгарь» (Астрахань) 3 0 1 2 1-4 1
16. «Химки» (Химки) 4 0 1 3 2-6 1
17. «Торпедо» (Москва) 3 0 1 2 1-6 1

5-й тур. 6 августа. «Металлург-кузбасс» - «Петро-
трест». «Спартак-Нальчик» - «Урал». «Торпедо» - «Шин-
ник». «Томь» - «Балтика». 7 августа. «СКА-Энергия» - 
«Енисей». «Сибирь» - «Химки». «Ротор» - «Уфа». «Вол-
гарь» - «Нефтехимик». 

Земляки  
на авансцене
Сегодня на летних играх в лондоне обретут 
хозяев 18 комплектов наград. Первым  
из олимпийцев кузбасса «отстрелялся» гимнаст 
из ленинска-кузнецкого игорь Пахоменко: 
сборная россии по спортивной гимнастике,  
за которую он выступал, заняла шестое место  
в командном первенстве. еще два представителя 
нашей области – легкоатлет-десятиборец Сергей 
Свиридов и «художница» Александра Меркулова 
— выйдут на старт в заключительные дни 
олимпиады. но, конечно, независимо  
от прописки российских спортсменов, болеем  
за наших соотечественников!
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Ответственный 

за выпуск и художник
 Андрей
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Сатирикончик

Ребята, среди клоунов найдите двух одинаковых.

Поиграй-ка

Друзья, найдите на лесной полянке 10 кустиков,
 на которых растут по 4 ягодки.

Анаграммы

Наш весёлый фотодруг ездил в творческую командировку. 
Рассмотрите фотографии и решите, где и кого снимал Фотоаппарат.

овку

АСО ДОЛГОСИКНО

КУЖ

ЛАПЧЕ
ВЯКЧЕР

КИЧЕНЗУК

ТЫЛЁКМО
РАМОК

БОЧБАКА

ХАМУ НИЦАГУСЕ

РАНСАЧА

НОЖКАСОРОКО

Ребята, переставляя слоги, читая наоборот, сложите слова. Добавлю, что 
все слова обозначают существа, которые летают, прыгают и ползают. 

— Ну, сынок, покажи дневник. 
Что ты сегодня принес из школы?

— Да нечего показывать, там 
всего одна двойка.

— Всего одна?
— Не волнуйся, папа, я завтра 

еще принесу!

— Пятачок, ты родословную 
свою знаешь?

— Ага. Вот мой дед (вздыхает) 
был отбивной. Отец был (гордо) 
шашлыком...

— А ты кем мечтаешь стать?
— А я (смотрит в небо грустно 

так...) космонавтом.
— Что ж так грустно-то?
— Да боюсь, в тюбик не влезу...

Родители укладывают спать 
маленького сына:

— Спокойной ночи, сынок! Тебе 
уже, наверное, сон про зайчика 
снится? 
Ребёнок сонным голосом:
— Нет, ещё идёт реклама... 

Собрался Иван Царевич же-
ниться на Марье Маревне. А отец 
её мужик был строгий: 

— Не позволю, пока не дока-

жешь свою храбрость, не побе-
дишь Змея Горыныча и не прине-
сёшь мне ожерелье из зубов его в 
доказательство. 
Пригорюнился Иван, пошёл 

прочь лесом. Вдруг слышит: храп 
из-за кустов богатырский. Смот-
рит, а там Змей спит, пригрелся на 
солнышке. Иван взял клещи да 
зубы у спящего повыдергал. Нани-
зал ожерелье, принёс и сыграл 
свадебку. Спят они ночью, вдруг 
стук в дверь. Иван спрашивает:

— Кто там?
А ему отвечают:
— Открывай, сяс узнаес, кто 

присол, засем присол... У-у-у, СТО-
МАТОЛОГ ПРОКЛЯТЫЙ! 

— Бабушка, а у меня день рожде-
ния скоро? 

— Скоро. А почему спрашива-
ешь?

— Да вот, думаю, а не пора ли 
мне становиться послушной девоч-
кой.

— Мама, сегодня в садике нас 
проверял врач. 

— А что он проверял?
— Проверял, дышим мы или 

нет.

2 августа 2012 г.
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адреса внимания

г. Кемерово, с 16 до 17 час., 
Дворец Молодежи,  

ул Рукавишникова, 15
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Как отмечает начальник Кузбасского линейного управления 
МВД России Николай Кротовский, оперативным сотрудникам 
частенько приходится сталкиваться с самыми изощренными 
способами маскировки наркобизнеса. Для перевозки и распро-
странения наркотиков используются и малолетние дети, и 
пенсионеры, которые, по мнению «работодателей», вряд ли 
вызовут подозрение у полицейских. Полковник полиции Кро-
товский рассказал, что несколько лет назад кузбасские транс-
портные милиционеры задержали 72-летнюю наркокурьершу, 
которая везла через всю страну полтора килограмма героина. 
Правда, в отличие от «топкинской наркобабушки», у нее была 
безупречная биография: 40-летний трудовой стаж, ветеранское 
удостоверение, благополучные дети, внуки и даже правнук. А 
при проведении другого задержания  в сумке пожилой и очень 
набожной с виду женщины помимо Библии, распятий и иконок 
оказалась особо крупная партия героина…

спецоперация

правовое поле
Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

теневой бизнес

Эта территория как 
магнит притягивает «чер-
ных копателей», которые 
периодически начинают 
вести здесь незаконные 
разработки угля. Причем 
как открытым способом 
(здесь уже ликвидирова-
ли незаконные разрезы), 
так и подземным – на 
этой территории уже не 
впервые выявляют неза-
конные импровизирован-
ные шахты. Так было и на 
этот раз.

Ведро на-гора
Полицейские нагря-

нули на место подполь-
ной шахтенки рано утром, 
когда «черные углекопы» 

Штольня  
«черных углекопов»
В Прокопьевске сотрудники полиции пресекли деятельность 
«черных копателей», обосновавшихся на полях бывшей шахты 
«Красный углекоп».

только-только взялись за 
дело. Увидев полицейских, 
кое-кто из «горняков» по-
пытался скрыться, нырнув 
в ствол своей «шахты», од-
нако их все равно нашли.

Впрочем, словом «шах-
та» назвать этот производ-
ственный объект можно 
только с большой натяж-
кой. То, что увидели поли-
цейские, было картиной 
явно не из века техническо-
го прогресса. Кирка, молот 
и лопаты – вот основной 
инвентарь угольных стара-
телей. Каждое утро восемь 
местных жителей, воору-
женных этими примитив-
ными орудиями труда, 
выходили на добычу топ-

лива в выкопанную соб-
ственными руками глубо-
кую многометровую штоль-
ню, практически не имев-
шую каких-либо укрепле-
ний. Естественно, ни о ка-
ких правилах техники без-
опасности «черные копате-
ли» не знали, и работали на 
свой страх и риск под еже-
минутной угрозой быть 
погребенными под обва-
лом горной породы. Спе-
циальным механизмом, 
собранным из старого мо-
педного колеса, веревки и 
ведра, добытое «черное 
золото» поднималось на-го-
ра. После этого уголь попа-
дал на импровизирован-
ную «обогатительную фаб-

рику», где работяги вруч-
ную просеивали его, отде-
ляя крупные комки от 
мелких. 

Как установили опера-
тивники, такими дедовски-
ми методами угольные 
«старатели» ежедневно 
добывали около двух тонн 
топлива. А весь добытый 
уголь продавали местным 
жителям, которых очень 
привлекала слишком уж 
низкая цена. Для вывоза 
угля «черные копатели» 
прибегали к услугам част-
ных грузоперевозчиков. 

Под крестом
Примечательно, что 

работали угольные кустари 
всего в одном километре от 
места, где несколько лет 
назад в результате обвала 
угольной массы погибли 
два человека, незаконно 
добывавшие уголь на полях 
все той же бывшей шахты 
«Красный углекоп». В па-
мять о том событии на 
вершине угольного отвала 
теперь установлен крест. 
Именно глядя на него, ста-
ратели каждый день спу-
скались в свою убогую 

штольню, надеясь, что 
подобной трагедии с 
ними не произойдет.

Как отметил началь-
ник управления экономи-
ческой безопасности и 
противодействия корруп-
ции ГУ МВД России по 
Кемеровской области 
подполковник полиции 
Алексей Филичкин, смысл 
оперативного мероприя-
тия на полях бывшей шах-
ты «Красный углекоп» 
был не только в пресече-
нии деятельности «чер-
ных копателей», но и в 
том, чтобы не допустить 
н о в ы х  ч е л о в е ч е с к и х 
жертв, к которым может 
привести добыча угля 
подобным способом.

В отношении каждого 
из задержанных «черных 
углекопов» составлены 
административные про-
токолы по ст. 7.3 Кодекса 
РФ об административных 
правонарушениях («Поль-
зование недрами без ли-
цензии на пользование 
недрами»). Решение об их 
наказании будет прини-
мать мировой суд.

Владимир СЕРГЕЕВ.

Из жизни 
«фруктов»

Дачный массив, расположен-
ный неподалеку от автотрассы 
между областным центром и 
Топками, неспроста заинтересо-
вал оперативников Кузбасского 
линейного управления МВД 
России. Этот  небольшой посе-
лок значится как садоводческое 
некоммерческое общество «Ле-
совод». Однако, по информации 
полицейских, именно в этом 
«тихом омуте» коммерция про-
цветала уже несколько лет. Толь-
ко в ходу были отнюдь не ягодки 
и пупырчатые огурчики…. 

Под наблюдение оперативни-
ков попал симпатичный кирпич-
ный двухэтажный домик. Рядом 
– добротная баня, новомодные 
теплицы,  ровные грядочки. Сре-
ди этой дачно-огородной благо-
дати, не торопясь, возились две 
весьма солидного возраста жен-
щины.

Непрошеным гостям бабуш-
ки, казалось бы, даже обрадова-
лись: проходите, мол, сынки, 
гостями будете. А вот когда узна-
ли, что эти самые «сынки» на их 
участке собрались проводить 
обыск, дружно запричитали: 
мол, это все соседские наветы, от 
зависти напраслину какую-то 
возводят…

«Нам было уже известно, что 
в дачном домике проживают две 
родные сестры, – рассказывает 
старший оперуполномоченный 
Ягуб Ягубов. – Одной – без мало-
го восемьдесят, вторая на семь 
лет моложе. Особенно нас инте-
ресовала хозяйка дачного участ-
ка, то есть младшая из сестер, к 
которой накопилось немало во-
просов…»

Тайны  
дачного домика

Вопросы появились и к моло-
дой женщине, которую опера-
тивники застали в гостях у бабу-
шек-сестричек. Полицейские 
поинтересовались: а что это за 
сверточек, который вы попыта-
лись незаметно выбросить? «Ге-
роин, – нехотя призналась та. – 
Купила для себя». Действитель-

но, в маленьком конвертике из 
фольги был светло-бежевый по-
рошок, примерно 5-7 разовых 
порций.

Затем на «неудобные» вопро-
сы полицейских пришлось отве-
чать и хозяйке дачного участка 

– Ираиде Сергеевне Мальцевой. 
Та, не моргнув, ответила: да, есть, 
мол, в доме «порошочек». Но она 
к нему никакого отношения не 
имеет – остался от покойного 
мужа Николая, который иногда 
им приторговывал, да и сам по-
рой употреблял. Видите, на ве-
шалке куртка мужская висит – в 
левом кармане ищите…

Из кармана извлекли еще 
один сверточек с героином. Как 
не заверяла дачная хозяйка по-
лицейских, что выдала все до 
крохи «мужнино наследство», 
полицейские начали обыск. Ко-
гда в домик привели служебную 
собаку, Ираида Сергеевна вдруг 
«вспомнила» про другой тайник 
– в кресле на втором этаже. Там 
был обнаружен куда более вну-
шительный сверток с героином 
– уже на 150–160 разовых доз. 

При личном досмотре жен-
щины-полицейские обнаружили 
под одеждой Ираиды Сергеевны 
несколько тысячных и пятисот-
рублевых ассигнаций. И предъ-
явили явно обескураженной 
дачнице ксерокопии изъятых 
купюр. Ларчик просто открывал-
ся: часа за полтора до обыска 
полицейские провели контроль-
ную закупку. Выручку, получен-
ную за «оптовый» сверточек с 
героином, осторожная бабушка 
на всякий случай припрятала 
поближе к телу. Не помогло…

В ходе обыска в дачном доми-
ке нашлось и немало других ве-
щественных доказательств тор-
говли героином: точные элек-
тронные весы со следами нарко-
тика, обрывки полиэтиленовой 

пленки для расфасовки «товара». 
Обнаружили оперативники и 
крупную сумму денег, собирать 
которую при весьма скромной 
пенсии старушке пришлось бы 
несколько лет. Да и сам образцо-
вый дачный участок наверняка 
потребовал немалых вложений.

Опять  
под следствием

Изобличение «наркобабуш-
ки» было завершающим этапом 
полицейской спецоперации. Как 
рассказал майор полиции Ягу-
бов, первоначально его коллеги 
начали работать с задержанны-
ми наркоманами, которые про-
мышляли воровством  на желез-
ной дороге. Вскоре оперативни-
ки установили три так называе-
мые «точки», где воришки поку-
пали зелье.

«Через некоторое время нам 
удалось «вычислить» и организа-
тора этой сети, – говорит Ягуб 
Ягубов. – Им оказался 35-летний 
житель Кемерова. На первый 
взгляд, он вполне удачливый 
предприниматель с достатком – 
собственная квартира, новенькая 
иномарка... Однако легальный 
бизнес шел ни шатко ни валко и, 
судя по всему, был для дельца 
лишь прикрытием. А вот его 
наркотический конвейер работал 
безостановочно и эффективно. 
Наркодиллер по нескольку раз в 
день объезжал свои «точки», 

выдавал «бегункам» небольшие 
партии героина и забирал вы-
ручку». 

Перед тем как задержать 
мнимого бизнесмена, транспорт-
ные полицейские установили за 
ним наблюдение. Вскоре выясни-
лось, что за оптовыми партиями 
героина тот наведывается в не-
коммерческое садовое товарище-
ство «Лесовод». Когда же в конце 
концов оперативники «вышли» 
на героинового оптовика, то 
были немало удивлены: им ока-
залась 73-летняя пенсионерка. 
Однако после изучения ее био-
графии многое стало понятно. 
Ираида Мальцева долгое время 
была замужем за известным 
«криминальным авторитетом», 
имеющим несколько судимо-
стей. В свое время ее и саму тоже 
судили за распространение нар-
котиков. Правда, тогда Ираиде 
Сергеевне удалось отделаться 
условным сроком наказания.

Сейчас Ираида Сергеевна 
Мальцева опять под следствием. 
После окончания расследования 
уголовных дел «бабушку нарко-
бизнеса» и ее «коммерческих 
партнеров» ждет суд. Будет ли и 
теперь для нее наказание услов-
ным, покажет время…

Игорь БЕЛЯЕВ.
Фото автора.

P.S. В интересах следствия 
данные фигурантки уголовного 
дела изменены.

Бабушка  
в наркобизнесе
В Топкинском районе транспортные 
полицейские задержали 73-летнюю старушку, 
торговавшую… оптовыми партиями героина.

вместо комментария
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выставки

сад  
и ого род

Ре дак тор  
выпуска  

Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

вопрос – ответ

актуально!

вкусно и полезно

Луковицы вынимают из 
земли, когда перо полегло, 
а шейка стала сухой или 
мягкой. Самое оптималь-
ное – разложить их в один 
слой на поддонах и выста-
вить на солнце. Лук не толь-
ко будет сохнуть, но и полу-
чит обработку ультрафио-
летом, что очень важно для 
профилактики разного 
рода гнилей. Листья можно 
обрезать сразу, оставив  
5-8-см пенек; если шейка 
толстовата, сделать на ней 
надрезы крест-накрест.

Но многие огородники 
оставляют листья до оконча-
ния сушки, уверяя, что в пе-
риод дозаривания луковицы 
тем самым получают допол-
нительное питание. Да и 
потом не стремятся обрезать 
«косы», а сплетают их в вя-
занки. Кстати, в вязанках лук 
хранится много лучше, чем 
навалом в коробках.

Если нет возможности 

Луковые заботы
В нынешнем сезоне 
многие культуры 
пострадали от 
нехватки влаги – 
сохнут посадки 
картофеля,  
стараются быстрее 
покраснеть, а не 
нагулять массу 
томаты, без должного 
полива измельчала 
смородина, малина… 
А вот лук репчатый 
блаженствовал. 
Если в начальный 
период роста удалось 
несколько раз 
хорошо его пролить, 
то сейчас головки 
радуют и размером,  
и плотностью.  
Сейчас главное – 
подготовить их  
к хранению.

расположить в квартире 
вязанки с луком, придется 
воспользоваться матерча-
тыми мешочками или теми 
же коробками. Однако при 
этом не старайтесь весь 
урожай заложить в одну 
емкость – чем меньше объ-
ем, тем сохраннее лук.

Однако вернемся к суш-
ке. Часто спрашивают, сколь-
ко она должна длиться? Сро-
ки тут назвать сложно, мно-
гое зависит от температуры 
воздуха, влажности. Как со-
ветуют опытники, лучше 
ориентироваться на состоя-
ние головок. То есть сушку 
продолжают до тех пор, пока 
шейка не высохнет полно-
стью, а головки не начнут 
«шуметь» - пошевелишь их 
рукой и услышишь глухой 
шелестящий шорох.

Некоторые огородники 
взяли за правило перед 
сушкой снимать верхние 
кроющие чешуи, мол, тем 

самым убираются очаги 
болезней.

Луководы-опытники с 
такой практикой не соглас-
ны. Во-первых, теряется 
значительная часть урожая 
– ведь двум-трем слоям 
мясистых чешуй предстоит 
превратиться в кроющие, а, 
во-вторых, все возможные 
очаги болезней и без того 
убивает продолжительная 
качественная сушка.

Спорить тут нет резона 
– каждый поступает так, как 
находит нужным. Кто-то 
следует советам мам или 
бабушек, кто-то ориентиру-
ется на научные публика-
ции. Мы стараемся расска-
зать обо всех приемах. Вы-
бирайте тот, который по-
дойдет вам, но при этом 
помните: лучше сохраняют-
ся полноценные луковицы, 
выборок – недозревшие 
малого размера головки – 
дает больше выпада.

Чтобы жгучий овощ не 
пропал зря, его можно ис-
пользовать в заготовках. Вот 
несколько простых рецеп-
тов.
ЛуК по-поЛьСКИ

Головки очистить, вы-
мыть и опустить в кипящую 

соленую воду (200 г соли на 
1 л воды). Кипятить 2-3 
минуты и сразу же охла-
дить в холодной воде. Под-
готовленным луком запол-
нить банки по плечики, 
залить горячим марина-
дом и пастеризовать при 
85 градусах: пол-литровые 
банки – 10-15 мин., литро-
вые — 15-20 мин.

Заливка: на 1 л воды 
— 2-3 ст. ложки 9-проц. 
уксуса, по 15 зерен черного 
и душистого перца, 5-7 
лавровых листиков.
ЛуК 
МАРИНоВАННЫй

Маленькие луковицы 
вымыть и на 2-3 минуты 
опустить в кипящую воду. 
Затем охладить, очистить 
от кроющих чешуй и уло-
жить в банки по плечики. 
Залить горячим марина-
дом и пастеризовать при 
85 градусах: пол-литровые 
банки — 10-12 мин., литро-
вые — 15-20 мин.

Заливка: на 1 л воды 
— 40 г сахара, 40 г соли, 3 
ст. ложки 9-проц. уксуса, 
10-15 горошин черного 
перца.

Подготовила
Тамара ДМИТРИЕВА.

Свежевыжатый сок 
из овощей — 

полезнейший  
для оздоровления 

организма продукт.  
Это питье 

не содержит 
консервантов, 

красителей  
и прочего,  

чего в избытке в соках 
промышленного 

изготовления.  
Да и зачем они нам  

в сезон огурцов?

Для сока годятся зе-
ленцы любого сорта, 
как ранних сроков со-
зревания, так и поздних. 
Можно закладывать их 
в  соковыжималку в 
«мундире», но лучше 
снять зеленую одежку, 
тогда исходный продукт 
не будет отдавать горе-
чью, вяжущим вкусом.

Пить его можно без 
ограничения, столько, 
сколько душа принима-
ет. Низкая калорий-
ность, способность тор-
мозить преобразование 
углеводов в жиры и вы-
водить накопившиеся 
шлаки делают огуреч-
ный сок важнейшим 
средством профилакти-
ки артритов, почечно-
мочекаменных болез-
ней, остеохондрозов, 
подагры. А содержа-
щиеся в огурце легко-
усвояемые соли каль-
ция, магния, железа, 
кроме всего прочего, 
придадут блеск воло-
сам, укрепят ногти. Не-
даром говорят, что огу-
речный сок суть живая 
вода, способствующая 
долголетию.

Пейте 
овощи

Консервируя огур-
цы, столкнулась с та-
ким казусом: наливаю 
маринад по самые края 
банки, а после, когда 
заготовка остынет, 
маринада оказывается 
едва по плечики… Не 
п о д с к а ж е т е ,  в  ч е м 
дело?

Арина ВЕСЕЛоВА.
Кемерово.

Обратите внимание 
на состояние огурцов – 
сорванные рано утром, 
они упругие, плотные. 
Как говорят специали-
сты, зеленцы обладают 
полным тугором, то есть 
содержат до 96 процен-
тов воды. Сорванные в 
середине дня, вечером 
или полежавшие день-
два в холодильнике огур-
цы уже не такие упругие, 
содержание влаги в них 
уменьшается. Попадая в 
маринад, плоды интен-
сивно впитывают воду, 
поэтому уровень мари-
нада в банке понижает-
ся.

Избежать этого мож-
но, если до маринования 
подержать зеленцы два-
три часа в воде, меняя ее 
каждые полчаса.

По Лунному кален-
дарю конец июля - на-
чало августа – лучшие 
сроки закладки новой 
земляничной планта-
ции. Но как быть нын-
че, когда земля пересох-
л а  и  с т о и т  т а к а я 
жара? Все равно зани-
маться пересадкой?

Елена пРоХоРоВА.
Кемеровский район.

Как мы не раз писа-
ли, Лунный календарь 
– это ориентир, которо-
го следует придержи-
ваться. Но главные сро-
ки диктует погода. Ка-
ким бы ни был обиль-
ным полив, земля иссу-
шена, потому вряд ли 
хорошо приживутся 
розетки земляники, об-
ладающие нежными 
слабыми корешками. 
Кстати, в этом году усов 
на землянике не так уж 
много, значит, надо ак-
куратнее обращаться с 
посадочным материа-
лом, иначе можно загу-
бить его.

А сроки еще не упу-
щены, можно подобрать 
лучшие дни в августе и 
даже в сентябре.

Валентина Афанасьевна 
Дюжакова представи-

ла срезку десятка сортов 
гладиолусов. Это, так ска-
зать, визитная карточка 
коллекции, поскольку 
всю ее, состоящую из ты-
сячи с лишним экземпля-
ров, не вдруг-то доста-
вишь из сада.

Коллекции лилий есть 
практически у каждого 
члена клуба, очень инте-
ресные экземпляры экспо-
нировали Марина Михай-
ловна Жидяева, Нинель 
Михайловна Соломакина, 
впрочем, перечислять 
можно всех клубных цве-
товодов по списку. Кстати, 
именно лилии пользова-
лись наибольшим спро-
сом у посетителей, очаро-
ванных красотой и мощью 
этих растений.

- Сегодня же посажу 
свое приобретение в саду, 
и соседи обзавидуются – 

Коллекции 
на показ
В минувший вторник выставка-ярмарка клуба 
«Цветоводы Кемерова» благоухала – душный запах 
лилий перемежался с тонким ароматом флоксов, – 
играла всеми красками лета. Именно сейчас,  
на исходе июля, члены клуба имеют возможность 
показать свои коллекции в полной красе.

было пусто, и вдруг такая 
яркая клумба! - делится 
планами Надежда Бокаре-
ва.

- Если хотите получить 
цветение на следующий 
год, цветонос перед посад-
кой лучше обрезать, - осту-
жает энтузиазм любитель-
ницы Ольга Ивановна Бе-
лозерцева. – Иначе лукови-
ца дольше будет прижи-
ваться. - И продолжает: – 
Отцветшие лилии всегда 
надо обрезать, оставляя 
большую часть стебля, — 
чем больше листьев сохра-
няется на нем, тем активнее 
формируется луковица.

Такие советы сопрово-
ждают каждый экземпляр, 
переходящий в руки поку-
пателей. И трудно сказать, 
что ценнее – приобретение 
новинки или добрый совет, 
как ухаживать за ней.

В экспозиции Валенти-
ны Иннокентьевна Сусля-

ковой меня привлекли не-
обычные гвоздики – све-
кольного оттенка цветки на 
серых стеблях.

- Это лихнис коронча-
тый,- улыбается цветовод, 
- роднит его с гвоздиками 
только семейственность.

Лихнис корончатый 
характерен двухлетним 
циклом развития, но цве-
товоды нередко называют 
его многолетником. И не 
зря: во-первых, нарастаю-
щие новые розетки заме-
щают погибающие,  а 
во-вторых, растение сла-
вится самосевом – рядом и 
чуть в стороне ежегодно 
прорастают маленькие 
розетки, которые, если не 
тревожить, через год дадут 
полноценные цветоносы.

Лихнисы очень непри-
хотливы, предпочитают 
открытые солнечные места, 
но легко мирятся с полуте-
нью. Им подходит любая 
умеренно влажная, не 
слишком питательная поч-
ва. Единственно – не выно-
сят застоя воды, потому в 
низинах, там, где близко 
грунтовые воды, перед по-

садкой необходимо зало-
жить в лунку дренаж.

Куртинка лихниса 
очень нарядна – яркие 
цветки на фоне «седых» 
листьев и побегов создают 
неповторимый эффект.

…Три месяца ежене-
дельно клуб «Цветоводы 
Кемерова» проводит свои 
выставки-ярмарки, а экс-
позиции не тускнеют. 
Надеемся, что будет чем 
порадовать нас и в авгу-
сте.
Тамара МАЛЫШКИНА.

НА СНИМКАХ: дис-
куссии на выставке; Ва-
лентина Иннокентьевна 
Суслякова демонстри-
рует лихнис коронча-
тый.

Фото  
Федора Баранова.

Расписание выставок, запланированных клубом 
«Цветоводы Кемерова» на август:

2-3 августа – Дворец молодежи  
(ул. Рукавишникова, 15),

7 августа – редакционное здание газеты «Кузбасс» 
(пр. октябрьский, 28),

17 августа – Дворец молодежи,
28 августа – редакционное здание газеты 

«Кузбасс».
Время работы выставок с 10 до 15 часов.



2 августа 2012 г.24
калейдоскоп

CMYK

ГлавныйредакторВ.А.КАчин.kachin@kuzbass85.ru
КоммерческийдиректорТатьянаСмолина.
t.smolina@kuzbass85.ru,тел.72-55-47.
Газета«Кузбасс»учрежденаадминистрациейКемеровской
областиижурналистскимколлективомредакции.Зарегист-
рированаОмскойрегиональнойинспекциейпозащитесво-
бодыпечатиимассовойинформации27.01.94г.,свидетель-
ствоорегистрации№54.
издатель:«ГУ«Редакциягазеты«Кузбасс».

АДРЕСиЗДАТЕЛЯиРЕДАКЦии:650991,ГСП,г.Кемерово,
пр.Октябрьский,28.Электронный адрес:
official@kuzbass85.ru;news@kuzbass85.ru;
reclama@kuzbass85.ru.
СПРАВКи:порекламе—72-25-23;72-22-03;пописьмам—
72-50-45;поредакции—72-32-74.Факс72-32-74.
индексы:12205,51901,12215,12212,31920,12216,12204,
31023,12214,12213,12795,12798,31029,12217.
Собственныекорреспонденты:

вновокузнецке—46-41-59, Междуреченске— 4-23-48,
Мариинске–8-913-121-90-92.
Газета является участником процесса поформированию
единогоинформационногопространства.
Материалыгазеты,втомчислекоммерческие
предложенияирекламаразмещаются
наинтернет-сайте:www.kuzbass85.ru
Редакциянеотвечаетзасодержание
публикуемыхобъявлений.

Времяподписанияномеравпечатьпографику18.00.
Сданвпечать18.00.Объем6п.л.Печатьофсетная.

Тиражизанеделю—68600.
Газета набранаи сверстана на компьютерном комплексе
газеты«Кузбасс».

ОАОиПП«Кузбасс»:650630,г.Кемерово,
пр.Октябрьский,28.Заказ№136.

Николай 
ВОРОШИЛОВ.

E-mail: adv.voroshilov@mail.ru

Семейный адвокат Увлечения

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города, а также по телефонам 539-090, 537-466.

 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
 659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1www.newsru.com/arch/world/01jan2008/ministr.htm
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«МалайСкое чУдо» для мужчин  теперь в российских аптеках! 
В 2008 году малайский ми-

нистр здравоохранения  (ему 
на тот момент было 60 лет) 
признался, что снимается в 
фильмах для взрослых1. Про-
сочившаяся в интернет ин-
формация удивила всех… но 
только не самих жителей Ма-
лайзии! Почему? 

Потому что в рацион каж-
дого малайского мужчины 
входит корень Али. Это сред-
ство обладает одной особен-
ностью – оно повышает уро-

вень собственного тестостеро-
на и поддерживает его на вы-
соком уровне. Так что старшее 
поколение не уступает юно-
шам в своих сексуальных по-
хождениях. 

Долгое время корень Али 
был недоступен для россий-
ских мужчин – все зарубеж-
ные средства на его основе 
отличались крайне высокой 
ценой. Но сегодня в россий-
ских аптеках появился Пари-
тет на основе корня Али – 

аналог дорогих импортных 
препаратов. Паритет не усту-
пает им по качеству, изготов-
лен в условиях фармпроиз-
водства и соответствует всем 
международным стандар-
там. 

Средняя цена в аптеке за 
15 капсул Паритет – 320 р. 

Паритет приучает орга-
низм самостоятельно выраба-
тывать тестостерон в нужных 
количествах. Принимайте 
Паритет не менее 30 дней - и 

убедитесь в результате! Для 
поддержания высокого уров-
ня тестостерона вы можете 
принимать Паритет постоян-
но.  

 Паритет обеспечивает 
мужчине высокий уровень 
тестостерона до самой ста-
рости2. А высокий тестосте-
рон – это успех у женщин, 
уверенность в собственных 
силах и высокая сексуальная 
активность в любом возра-
сте!

кроссворд

Рис. Андрея Горшкова.

Да, имеет право. Со-
гласно статье 261 Трудо-
вого кодекса РФ, растор-
жение трудового догово-
ра по инициативе рабо-
тодателя с беременными 
женщинами не допуска-
ется, за исключением 
случаев ликвидации ор-
ганизации либо прекра-
щения деятельности ин-
дивидуальным предпри-
нимателем.  В случае 
истечения срочного тру-
дового договора в пери-
од беременности жен-
щины работодатель обя-

Продлевается ли срочный  
трудовой договор с беременной

В период работы по срочному трудовому договору я забеременела. Срок 
договора истек, но по моему заявлению его продлили до окончания беремен-
ности. С момента рождения ребенка меня хотят уволить. Правомерны ли 
действия работодателя? Должен ли он оплачивать отпуск по уходу за 
ребенком?

Наталья З.  
(по электронной почте).

зан по ее письменному 
заявлению и при предо-
ставлении медицинской 
справки, подтверждаю-
щей состояние беремен-
ности, продлить срок дей-
ствия трудового договора 
до ее окончания. Женщи-
на, срок действия трудо-
вого договора с которой 
был продлен до оконча-
ния беременности, обяза-
на по запросу работодате-
ля, но не чаще чем один 
раз в три месяца, предо-
ставлять медицинскую 
справку, подтверждаю-

щую состояние беремен-
ности. Если при этом 
женщина фактически 
продолжает работать 
после окончания бере-
менности, то работода-
тель имеет право рас-
торгнуть трудовой дого-
вор с ней в связи с исте-
чением срока его дей-
ствия в течение недели 
со дня, когда работода-
тель узнал или должен 
был узнать о факте окон-
чания беременности.

Таким образом, если 
у женщины срок трудо-
вого договора истекает в 
период беременности, то 
работодатель (по ее заяв-
лению) обязан продлить  
с ней трудовой договор 
до наступления у работ-
ника права на отпуск по 
беременности и родам.

С момента прекраще-
ния трудового договора 
работодатель освобо-
ждается от обязанностей 
выплачивать пособие по 
уходу за ребенком. В 
этом случае оно выпла-
чивается органами соц-
защиты.

По горизонтали: 1. То, что находится в 
чьей-нибудь собственности. 4. Работа на 
корабле, выполняемая одновременно всем 
личным составом. 6. Изменник. 7. Мысли-
тельные способности человека. 10. Стадо 
лошадей. 11. Глава уездной администра-
ции. 

По  вертикали: 1. Остров в Курильской 
гряде. 2. Часть света. 3. Конская узда без удил 
с одним поводом для привязи. 4. Лицо, 
принявшее на себя обязательство уплатить 
по предъявленному счету, векселю. 5. Свод-
ный брат Гермеса, родившийся от Зевса и 
Тайгеты, сестры матери Гермеса. 7. Название 
литературного альманаха. 8. Буква греческо-
го алфавита. 9. Специалист со средним 
специальным образованием.

По горизонтали: 1. Имущество. 4. Аврал. 
6. Предатель. 7. Интеллект. 10. Табун. 11. 
Исправник. 

По вертикали: 1. Итуруп. 2. Европа. 3. 
Оброть. 4. Акцептант. 5. Лакедемон. 7. Исто-
ки. 8. Ламбда. 9. Техник. 
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По выходным дням 
верховья Томи вблизи 
Междуреченска бук-
вально оккупируют от-
дыхающие. Любимый 
вид отдыха горожан и 
жителей ближайших 
населенных пунктов – 
сплав по Томи.

Вода в Томи в этих 
местах чистая, да и река 
еще не такая глубокая. 

На диване  
по реке

Плюс жаркое лето – она 
сильно обмелела. Вот и 
получается, что на середи-
не реки в лучшем случае 
вода чуть выше пояса. 
Правда, если не считать  
плесов, которых на реке 
тоже немало. Там глубина 
по два метра, а то и больше. 
Здесь отдыхающие устраи-
вают передышку и купают-
ся.

После нескольких ча-
сов сплава привал, разби-
ваем лагерь. А мимо все 
проплывают и проплыва-
ют лодки, плоты, матрасы  
и даже надувные диваны. 
Последняя лодка идет 
мимо, когда солнце уже 
садится.

Весь вечер не выходим 
из воды. Благодаря жаре 
обычно холодная в вер-
ховьях Томь стала прият-
но теплой. А в воде только 
и поджидают разные рыб-
ки, в обиходе называемые 
мульганами, чтобы своим 
холодным ртом проделать 
нам косметические про-
цедуры. Они объедают у 
нас омертвевшие частич-
ки кожи, отчего делается 
невероятно щекотно. 
Кстати, на курорте в Китае 
эта процедура стоит нема-
лых денег. 

Утром опять в путь. Во 
второй половине дня 
причаливаем к пляжу в 
Междуреченске. Сушим 
лодки и весла. 

Оксана ПАНАРИНА.
Фото автора.


